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redes sociais. Isso não faz bem para
ninguém, muito menos para a De-
mocracia. Profissão de Estado é
uma coisa, militância é outra coi-
sa. Mas, acima de tudo, o impor-
tante é que o direito de ir e vir con-
tinua valendo em qualquer situa-
ção para um país democrático.

MORAIS
O deputado estadual Rober-

to Morais (CID) já não esconde
de amigos mais próximos a in-
tenção de ser candidato a prefei-
to de Piracicaba em 2024. Ele já
inclusive comentou essa decisão
ao prefeito Luciano Almeida, com
quem conversou recentemente.
Após seis anos como vereador e
outros 24 anos como deputado,
Morais entende que tem experiên-
cia e votos para enfrentar novos
desafios. O caminho está aberto.

FRAGILIDADE?
Se queria um sinal sobre as

intenções de privatizar bens públi-
cos na cidade, o prefeito Luciano
Almeida recebeu o pensamento dos
vereadores que negaram as premis-
sas para privatização do Semae. Os
três votos, de Josef Borges, Fabrí-
cio Polezzi e Laércio Trevisan Ju-
nior, mostram fragilidade na base
de apoio ao prefeito na Câmara,
com reflexos imediatos também
para repensar a indicação de Jo-
sef para a presidência da Câmara.

PAISAGEM
Enquanto Josef Borges e

Acácio Godoy duelam nos basti-
dores para assumir a presidência
da Câmara, o vereador Wagnão
olha os dois com cara de paisa-
gem... pode ser o azarão ou a so-
lução para o impasse? Quem sabe?
Voto é voto e quem ganha é a
maioria, com respeito à minoria.

NO XV
Está praticamente definida a

indicação do ex-presidente do Con-
selho, Luis Guilherme Schnor, para
a presidência do XV, em eleições
que serão realizadas na segunda-
feira, dia 14, à noite, no Estádio
Municipal Barão de Serra Negra.
Seu vice deve ser Rodolfo Geral-
di, atual presidente. Todos pen-
sando pelo bem do Nhô Quim.

DESEMBARQUE?
Em reunião da Executiva do

PV em Piracicaba, a secretária da
Sema, Nancy Thame, começou a
discutir internamente a possibili-
dade de desembarcar do secretari-
ado municipal. Embora mantenha
boas relações com o prefeito, as pres-
sões sobre sua pasta aumentam a
cada dia. Ela pode voltar a ser can-
didata a prefeita em 2024: compe-
tência e dedicação não lhe faltam.

SEGREDO
Bem ao seu estilo, o ex-prefei-

to Barjas Negri (PSDB) mostra, "em
segredo", a interlocutores mais
próximos, dados de pesquisa que
mostram grande vantagem sua
sobre o prefeito Luciano Almeida,
para voltar a ser prefeito da cida-
de em 2024. Mas os seus "segre-
dos" já correm pelos cafés da ci-
dade. E quem disse que o prefeito
Luciano será candidato à reelei-
ção? Esse "segredo" é para não ter
problemas com a Justiça Eleitoral.

RESTAURAÇÃO
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) solicitou, através da indi-
cação 3155/2022, que seja provi-
denciada a restauração do painel
"Clemencia Pizzigatti", localizado no
Parque do Mirante na avenida Dr.
Maurice Allain, no bairro Nova Pi-
racicaba. "Uma vez que o painel de
mosaico representa a figura mitoló-
gica da Noiva da Colina, é necessá-
rio realizar uma restauração desta
arte", justificou o parlamentar.
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ESCLARECIMENTO - I
No release Piracicaba Con-

quista Classificação como Muni-
cípio de Interesse Turístico, enca-
minhado à imprensa terça-feira
(8), pelo Centro de Comunicação
Social (CCS) da Prefeitura, há um
erro de comunicação. Piracicaba
recebeu parecer favorável da Co-
missão de Constituição, Justiça e
Redação ao Projeto de Lei 39 para
se tornar Município de Interesse
Turístico (MIT). No entanto, o tí-
tulo de MIT ainda depende da
aprovação dos projetos 29/2021,
39/2021 e 235/2017, que serão
votados na Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo.

ESCLARECIMENTO - II
Sim, a aprovação foi pela Co-

missão de Constituição, Justiça e
Redação da Alesp, conforme está
publicado hoje na página A3, des-
tacando os esforços da deputada
estadual Professora Bebel (PT).
Só que os prezados companhei-
ros do CCS não devem ficar preo-
cupados porque, em breve, virá a
mesma notícia, passando por ou-
tras comissões, e confirmando-se
pelo plenário da Alesp. Trata-se de
matéria pacífica. Viva o Turismo,
abraços ao pessoal do CCS, deste
idoso, cansado e chato Capiau.

JUS SPERNIANDI
Eis a expressão latina que cabe

muito bem para o momento politi-
co brasileiro. Todos têm direito a
espernear e assim está fazendo o
presidente Jair Messias Bolsonaro
(PL). Jus sperniandi (há outras
formas também usadas de se es-
crever) é o que alivia os que per-
dem, os que são vencidos. Os
vencedores, porém, não devem
tratá-los com soberba, mas de
tudo sempre há uma lição: de que
a politica é uma roda; ora, em
cima; ora, embaixo. E vai a vida.

LULA
O presidente eleito Lula (PT)

esteve ontem, 9, e continua hoje,
10, em Brasília. Encontrou-se
com os presidentes da Câmara,
do Senado, do Supremo Tribu-
nal Federal e do Tribunal Supe-
rior Eleitoral. Em alto nível, deu
uma entrevista coletiva e não per-
deu o estilo de estadista, preocu-
pado com a pobreza, com as solu-
ções do Brasil. Felizmente, sem
falar dos outros e convocando a
todos para a união nacional, em
favor da coletividade. Viva! Deixe
que os bolsonaristas, cada um a
seu modo, continuem a criticar
e vamos pensar no País daqui
um ano. Aguardar e conferir.

CANDIDATO
Tanto é que o presidente do

PL, Valdemar Costa Neto, já
anuncia que o presidente de hon-
ra do seu partido, Jair Bolsona-
ro, será candidato em 2026, e que
a legenda se colocará na oposição
ao governo do presidente Lula
(PT). É a roda tentando virar de
novo, mas se sabe que as urnas
terão, sempre, a palavra final.
Não se assustem se, no meio do
banhado, o presidente Costa Neto
não mude o rumo da montaria.
Daí, vai tremer o túmulo de Ulis-
ses Guimarães, que dizia: "No
meio do banhado, não se troca
de montaria". Para anotar.

CUMPRIMENTOS
É para achar graça: Guarda

Civil Municipal de Osasco cumpri-
menta bolsonaristas em bloqueio de
estradas. Até vídeo circula pelas

Novo estatuto da Guarda Municipal
é tema de audiência pública, hoje

A discussão sobre um novo
estatuto para a Guarda Civil Mu-
nicipal de Piracicaba (GCMP) será
tema de Audiência Pública promo-
vida pelo Legislativo Piracicabano
na tarde desta quinta (10), às 15
horas, no Plenário "Francisco An-
tônio Coelho", no andar térreo do
prédio principal da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba.  Solicitada pelo
vereador Laércio Trevisan Jr. (PL)
por meio do requerimento 760/
2022, a audiência, segundo a pro-

Proposta de um novo estatuto para a Guarda Civil Municipal de Piracicaba
(GCMP) será debatida no Legislativo piracicabano a partir das 15 horas

positura, abordará os temas: "dis-
cussão do novo Estatuto da
GCMP; apresentação da proposta
do novo Estatuto por parte do Po-
der Executivo Municipal; previsão
de envio para apreciação do Poder
Legislativo Municipal; apresenta-
ção de estudos relacionando o im-
pacto financeiro no que diz respei-
to ao concurso interno e a aprova-
ção do novo estatuto; previsão de
concurso externo; apresentação de
dados financeiros relacionados à

LOA 2023 (Lei Orçamentária Anu-
al), se os recursos previstos para a
folha de pagamento da corporação
já considera a aprovação do novo
Estatuto e demais informações".

CONVOCAÇÃO - O reque-
rimento convoca o Comandante da
Guarda Civil Municipal de Piraci-
caba, o secretário municipal de
Governo, o secretário municipal de
Finanças e o Procurador-Geral do
Município. A propositura também
convida o Prefeito e demais autori-

dades interessadas em participar
das discussões. A audiência é aber-
ta ao público, que poderá acompa-
nhar os trabalhos de forma pre-
sencial, respeitada a lotação máxi-
ma do plenário. Os trabalhos ca-
marários serão transmitidos ao
vivo pela TV Câmara pelos canais
11.3 em sinal aberto digital, 4 da
Net/Claro e 9 da Vivo. O evento
também terá transmissão simul-
tânea pelas redes sociais da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

A Aegea, companhia líder
no setor privado de saneamen-
to no Brasil e da qual a Miran-
te faz parte, é primeiro lugar
mundial entre empresas pares
de saneamento no ranking do
Rating ESG da Sustainalytics,
organização do grupo Mornin-

gstar líder em pesquisa, classi-
ficações e análises de ESG que
apoia investidores em todo o
mundo. A Aegea também con-
quistou o primeiro lugar global
em Governança Corporativa,
Ética nos Negócios e Relaciona-
mento com a Comunidade. A9

AVISO — Por questões téc-
nicas, a edição impressa de
hoje do jornal A Tribuna Pi-
racicabana circulará junta-
mente com a edição de
amanhã, sexta-feira (11).
Pedimos desculpas aos
nossos assinantes e clientes
por esse contratempo, que la-
mentamos, tendo em vista o
transporte da cidade de Caxi-
as, no Rio de Janeiro, para
Campinas e, consequente-
mente, para Piracicaba. Agra-
decemos pela compreensão.
E nada tem a ver com greve
ou bloqueio de estradas.

Aegea lidera segmento no
Rating ESG da Sustainalytics
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VITÓRIA
TURISMO
A Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação
da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo
(Alesp) e a o Grupo Téc-
nico de Análise dos Muni-
cípios Turísticos da Se-
cretaria de Estado de Tu-
rismo e Viagens aprova-
ram o PL 239-21, apresen-
tado pela deputada esta-
dual Professora Bebel
(PT), visando Piracicaba
como Município de Inte-
resse Turístico. A propos-
ta segue para aprovação
do plenário da Alesp. A3

VALOR GLOBAL DE MARCA
A Hyundai Motor Company anuncia que seu
valor global de marca, segundo a consultoria
Interbrand, aumentou 14% em comparação ao
último ano, atingindo US$ 17,3 bilhões em
2022, valor que a coloca em 35º lugar pelo se-
gundo ano consecutivo e confirma seu oitavo
ano seguido entre as 40 principais marcas glo-
bais. Isso representa o crescimento mais rápi-
do entre todas as montadoras de automóveis
de grande volume, excluindo as de luxo/pre-
mium. Os principais fatores na avaliação posi-
tiva da Hyundai Motor pela Interbrand incluem o
foco estratégico em veículos elétricos (EVs), a
expansão da visão de mobilidade futura em me-
tamobilidade e a gestão ESG proativa - ações
mais claramente conectadas com a viabilida-
de e competitividade dos negócios da empre-
sa para o futuro em comparação com outras
marcas automotivas frente à grande mudan-
ça de paradigma que ocorre na indústria.
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A influência da mente
nas enfermidades

Alvaro Vargas

Existem enfermidades, que
surgem independente-
 mente dos cuidados que

possamos ter com a saúde e a ali-
mentação, cujas causas estão re-
lacionadas com os nossos pensa-
mentos. O Espírito Emmanuel
(Xavier, F. C. O consolador, ques-
tão 95), considera que "embora a
medicina humana considere que
a saúde signifique o equilíbrio
perfeito dos órgãos materiais,
para o plano espiritual, a saúde é
definida como a perfeita harmo-
nia da alma, para obtenção da
qual, muitas vezes, há necessi-
dade da contribuição preciosa
das moléstias e deficiências
transitórias da Terra". Dessa
forma, considerando o estágio
evolutivo da Humanidade, a
doença ainda é um medicamen-
to necessário, pois, comumente,
guardamos mágoas, rancores e
desejos de vingança contra os
nossos detratores, resultando em
enfermidades que nos servem de
corretivos educacionais. O trata-
mento das moléstias no futuro
adotará a medicina holística,
considerando homem integral,
ou seja, além do corpo físico, tam-
bém o Espírito e o perispírito,
uma vez que interagem entre si.
Pensamentos desequilibrados
afetam a alma, e resultam em
danos ao corpo somático. Da
mesma forma que uma vivência
fraternal e ética pode nos pro-
porcionar saúde mental e física,
os desvios morais, com a predo-
minância de ideias mórbidas,
gera inúmeros padecimentos
com consequências dolorosas.

Conforme o Espírito Mano-
el P. Miranda (Franco, D. P. Tri-
lhas da Libertação), "existe em
todos os indivíduos, quase uma
tendência para a autocompai-
xão, a autodestruição, a vingan-
ça contra os outros em desforço
inconsciente por ocorrências que
lhe são desagradáveis. Ante a
impossibilidade de assumir essa
realidade exteriormente, trans-
formam tal aptidão em doenças,
estimulando a degenerescência
das células que aceleram a sua
multiplicação, formando tumo-
res cancerígenos, matando as
defesas imunológicas e abrindo-
se às infecções, às contamina-
ções que perturbam a maquina-
ria orgânica e fomentam a ins-
talação das enfermidades." Por-
tanto, a doença é uma consequ-
ência da conduta desavisada,
nesta ou em reencarnações pas-
sadas. Não existe uma punição
Divina, mas a possibilidade de
cura, através da transposição
das energias negativas acumu-
ladas na alma para o corpo físi-
co, originando as doenças. Uma
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alternativa para dissipar essas
energias deletérias evitando a
morbidade é a vivência confor-
me os postulados cristãos.

Considerando que geral-
mente as moléstias têm origem
no perispírito, é fundamental
aprendermos a lidar com as afli-
ções para evitar que os danos
nesse corpo sutil se transformem
em patologias, que podem se
agravar conforme o nosso com-
portamento. O Espiritismo ao
esclarecer a lei de causa e efeito,
na qual sempre colhemos os re-
sultados de nossas ações, permi-
te uma melhor compreensão da
justiça Divina, evitando a revol-
ta, de ocorrência tão comum en-
tre as almas ainda incipientes no
caminho do bem. Conscientizan-
do-se, o indivíduo desenvolve
uma predisposição para a trans-
formação moral, e ao modificar
os seus quadros mentais, gera
um estado de bem-estar fisiopsí-
quico. Mesmo quando estamos
enfermos, a resignação durante
o desenvolvimento curativo da
alma permite a eliminação com-
pleta dos fluidos deletérios que
ocasionam a indisposição orgâ-
nica. Entretanto, caso nos revol-
temos frente à expiação necessá-
ria, poderemos anular todo o efei-
to benéfico desse processo.

 Objetivando minimizar o
sofrimento e orientar a socieda-
de, existem as Casas Espíritas,
mantidas por voluntários cujo
atendimento é gratuito. Além
das palestras públicas tão impor-
tantes na conscientização do
Cristianismo redivivo, oferecem
o tratamento de bioenergia, que
consiste no fornecimento de água
fluidificada para ingestão e os
passes, ministrados por médiuns
passistas que aplicam energias
salutares nos pacientes. Confor-
me Allan Kardec (A Gênese, cap.
XIV item 31), "esses fluidos atu-
am na fisiologia do corpo sutil,
dele se comunicando ao corpo
físico dos assistidos e produzin-
do a cura pela substituição das
moléculas malsãs pelas sãs".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

José Renato Nalini

Fui apresentado à
obra de José Sa-
ramago pela re-

gistradora Maria He-
lena Leonel Gandolfo,
no início dos anos oi-
tenta. Era exatamen-
te o momento em que
o português desco-
bria a literatura, depois de ter
sido mecânico, servidor de car-
tório e funcionário público.

Era impactante a leitura de
"Levantado do chão" e "Janga-
da de Pedra", sem pontuação e
que só se entendia bem quando
lido em voz alta. Mas difícil dei-
xar de se apaixonar por "Memo-
rial do Convento", "O Evangelho
segundo Jesus Cristo", "Todos os
nomes", "Intermitências sobre a
morte", e tantos outros. Quem lê
Saramago converte-se em seu ar-

doroso fã. É o que
acontece com tantos
brasileiros letrados.

Tive o privilégio
de conhecê-lo pesso-
almente, em casa de
Lygia Fagundes Tel-
les, sua amiga. Con-
versou comigo sin-
gelamente, como pes-
soa já há muito co-

nhecida.  Autografou-me o
exemplar de "Todos os nomes".

Gostei dos seus "Diários de
Lanzarote", uma crônica prati-
camente diária de sua vida nes-
se arquipélago. Corajoso, não he-
sitava em atacar aquilo em que
não acreditava. Irônico, sarcás-
tico, tratou a política partidária
como ela deve ser tratada.

Jorge Amado e ele brinca-
vam a respeito do Nobel de Lite-
ratura. Cada qual apostando no
outro como o primeiro a mere-
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Os 100 anos de Saramago

cer a honra sueca. A cada ano
frustrado - o mais próximo foi
1994 - eles tinham uma sacada
própria para explicar o motivo
pelo qual o português é língua
morta para a Academia sueca.
Saramago disse a Jorge Amado:
"O dinheiro é deles e eles fazem
o que quiserem. Mas que nos
faria bem, isso é verdade..."

Em 1995, Saramago ganhou
o Prêmio Camões, que também
contemplou Lygia pouco de-
pois. E em 1998, o ambicionado
Nobel. O único, até o momento,

para o nosso vernáculo. Bem
que Lygia o merecia também.

Saramago, assim como Ly-
gia, renegou sua obra inicial: "Ter-
ra do pecado", escrita em 1947.
Morreu em 2010 e em 16 de no-
vembro de 2022 completaria cem
anos. Cada vez mais vivo. Quem
estiver em Lisboa não pode dei-
xar de visitar o memorial cons-
truído pela Fundação José Sara-
mago. Além de toda a vida recons-
tituída, há filmes com inúmeras
falas do escritor, que adorava
seus leitores. Permanecia à dis-
posição deles. Um dia, aqui no
Brasil, comentou: "Eles ainda vão
me matar de tanto amor!".

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, presidente
da Academia Paulista de
Letras (APL) - 2021-2022

José Machado

(Primeiramente,
minha sentida

homenagem póstuma
à grande Gal Costa).

Já passados al-
guns dias após o
segundo turno

das eleições presi-
denciais e a Democracia resiste
heroicamente em nosso país.

Apesar da insanidade e irres-
ponsabilidade de Roberto Jeffer-
son, que resistiu com tiros de fuzil
e granadas à sua prisão pela Polí-
cia Federal, e da tresloucada e
igualmente irresponsável deputa-
da Carla Zambelli, correndo
atrás de uma pessoa, de arma em
punho, sob a alegação de que ele
a ofendeu num bate-boca entre
ambos, dias antes do pleito, tra-
zendo uma enorme inquietação
ao país, a Democracia resistiu.

Apesar da igual irresponsabi-
lidade criminosa da Polícia Rodo-
viária Federal, ao fazer blitz para
dificultar a passagem de veículos
transportando eleitores para vo-
tar, em várias rodovias do Nor-
deste, a Democracia resistiu.

Apesar dos bloqueios de
estradas em todo o país pós
eleição por fanáticos, mal per-
dedores, e que clamavam pela
intervenção das Forças Arma-
das para impor a Ditadura no
país, a Democracia resistiu.

Essas últimas eleições foram
as mais tensas da história brasi-
leira. E não foram tensões oriun-
das do debate intenso, mas civili-
zado. As fakenews, as ameaças, a
pressão de empresários inescrupu-
losos sobre seus funcionários, com
ameaça de demissão, para vota-
rem em Bolsonaro, o uso indiscri-
minado da máquina pública para

compra de consciências
como nunca visto e a
bestialidade, da qual
Bob Jefferson e Zambe-
lli são apenas os exem-
plos mais escabrosos,
permearam o pleito de
ponta a ponta. A Demo-
cracia resistiu graças à
consciência democrática
de amplos setores soci-

ais, desde os movimentos sociais,
a intelectualidade progressista, o
mundo cultural, as mídias alter-
nativas e mesmo setores da mídia
corporativa. Há que se louvar o
papel determinante do Poder Ju-
diciário, nomeadamente o Tribu-
nal Superior Eleitoral, sob a ba-
tuta firme primeiramente do Mi-
nistro Fachin e, depois, do Mi-
nistro Alexandre de Moraes, que
não se curvaram aos ataques às
urnas eletrônicas e fizeram um
combate sem tréguas à enxurra-
da criminosa das fake news.

A saga democrática, contudo,
não pode baixar a guarda. A ame-
aça golpista permanece pairando
sobre nossas cabeças e não cederá
tão cedo, eis que se instalou no país
uma organização de tipo fascista
com algum enraizamento social e
forte capacidade de mobilização.
O problema, portanto, não é o da
cristalização de uma oposição ci-
vilizada ao futuro governo, pau-
tada por ideias de desenvolvimen-
to econômico-social alternativas, o
que seria algo normal e saudável
numa sociedade democrática. O
problema é justamente o caráter
fascista que germina nas entra-
nhas da sociedade, avesso ao ge-
nuíno embate de ideias, ao reco-
nhecimento de direitos univer-
sais do ser humano e à paz soci-
al, pois calcado no autoritarismo
odioso e na sanha destruidora.

É de se crer que os brasilei-
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Apesar de tudo, a democracia resiste

ros e brasileiras eleitores de Bol-
sonaro, em sua esmagadora mai-
oria, não se alinham e nem ali-
mentam o ideário fascista. De-
positaram seu voto nele movidos
sinceramente por rejeição a Lula
e ao PT, influenciados por con-
vicções religiosas e pelo massa-
cre midiático insidioso e defor-
mado que permeou o país nos úl-
timos anos, fortemente concen-
trado nos sensíveis temas da cor-
rupção e da ameaça comunista.

Da ameaça comunista, de tão
pueril, nem vale a pena gastar tin-
ta. Da corrupção, sim. Lula e sua
família foram virados do avesso e
devassados como ninguém neste
país em toda sua história, para se
tentar identificar o seu patrimô-
nio imobiliário ou em qual paraíso
fiscal teriam depositado dinheiro
oriundo de corrupção. As fakenews
incendiaram a imaginação social:
um filho de Lula seria dono de
uma fazenda e sua sede seria um
prédio cuja foto é o da sede da Es-
cola Superior de Agricultura Luiz
de Queiroz, em Piracicaba! Outro
filho seria o verdadeiro dono do
maior frigorífico do país! E por aí
vai o delírio. A Operação Lava
Jato, falsamente baseada em de-
lações premiadas, acusou Lula,
mas nunca logrou provar, de ser o
dono de um apartamento triplex
no Guarujá. Todos os processos
judiciais contra Lula, deformados
por interesses alheios ao interesse

nacional, foram anulados pelos
tribunais superiores e ele retomou
a sua cidadania política, nenhum
dos membros de sua família está
sendo investigado ou processado,
mas a pecha de corrupto sobre ele
continuou a ser explorada larga-
mente, não mais na mídia corpo-
rativa, mas nas redes sociais, in-
fluenciando decisivamente uma
parcela significativa do eleitorado.

É nessa hipotética circunstân-
cia de que a esmagadora maioria
da sociedade brasileira não é filia-
da ao fascismo, mas tão somente
está fortemente influenciada por
pregações negativas e insidiosas,
que reside a esperança de que po-
deremos vencer esse momento di-
fícil que o país atravessa e vislum-
brar um cenário de paz social e su-
peração do ódio que reina entre os
brasileiros. Mesmo que não se dis-
sipem integralmente as resistênci-
as a Lula e ao seu futuro governo,
por razões de divergências progra-
máticas ou mesmo preconceituo-
sas, é possível se acreditar que não
haverá endosso amplamente ma-
joritário na sociedade brasileira
para aventuras autoritárias.

O processo de transição para
o futuro governo já se iniciou e
conversações de Lula com lide-
ranças partidárias estão em ple-
no curso, na perspectiva de se
construir uma ampla aliança po-
lítica para a pacificação e recons-
trução do país. O mundo todo
reconheceu e saudou sua vitória,
avalizando a limpidez do proces-
so democrático brasileiro.

Oxalá possamos fazer essa
travessia sem sobressaltos. O Bra-
sil é importante demais para se
render aos pressupostos de uma
republiqueta de quinta categoria.

———
José Machado, ex-pre-
feito de Piracicaba

Gilmar Rotta

Nesses dias tene-
brosos vemos o
crescer de von-

tades de calar, simples-
mente calar. Calar por
calar, calar por temer a
transparência, temer o
diálogo, ou tentar evi-
ta-lo pela truculência
revestida por modelo de gestão.

O atual titular da Sedema,
em artigo recente, ao tentar de-
monstrar tecnicamente sua vi-
são de Lei Orgânica e Regimen-
to Interno, faz uma salada tec-
nocrata para, nas entrelinhas,
ameaçar o Poder Legislativo e
os Vereadores de Piracicaba.

Em sua torpe visão tecnocra-
ta, no alto de seu gabinete areja-
do e com a visão privilegiada do
nossa Rua do Porto, tergiversa
sobre um possível desrespeito por
parte de Vereador que busca in-
formações do interesse de cida-
dãos e de seu mandato parlamen-
tar quando teve Requerimento so-
bre o assunto rejeitado pelo ple-
nário, em sua interpretação, ve-
reador não pode se valer da Lei
de Acesso à Informação para
buscar informações públicas.

Senhor secretário, o seu pa-
trão é o Povo, o Cidadão piraci-
cabano, o seu chefe, o Prefeito
Municipal ocupa um cargo ele-
tivo, com poderes concedidos a

ele pelo voto popular,
para cuidar da coisa
pública. Da coisa pri-
vada, particular, ele
conquistou por he-
rança ou por esforço,
mas a gestão pública
lhe  foi  autorizada
pelo voto popular.

Gostaríamos muito
de simplesmente igno-

rar que esse tratamento ao Legis-
lativo iniciou-se já nos primeiros
dias do atual governo quando, ain-
da recém trajado das vestes do
poder Executivo, afirmou que os
vereadores deveriam utilizar-se
da ferramenta do 156 para fazer
chegar as demandas à prefeitu-
ra. Demandas estas que, nos pa-
rece, prefeito e secretários nunca
entenderam, não são de um ou
outro vereador, mas da população.

Minimamente o respeito ins-
titucional deve pairar na relação
entre os Poderes, harmônicos e
independentes entre si. Abuso de
autoridade é flagrante quando o
Prefeito, por omissão ou morosi-
dade de seus secretários, não res-
ponde não só o Poder Legislativo,
mas todo e qualquer cidadão.

A propositura não aprova-
da pelo plenário do Parlamento,
mesmo não sendo vontade do
Parlamento, ainda sim é de inte-
resse público. A sua elucidação,
seu esclarecimento, sua publici-
dade devem ser respeitados.

TTTTTodo o ocupantodo o ocupantodo o ocupantodo o ocupantodo o ocupanteeeee
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Mordaça, aqui não, Sr. secretário!

Como citado pelo ocupante da
função de confiança do Prefeito,
em sua visão entende que quem
busca informações por meio da Lei
de Acesso à Informação, Lei Fede-
ral nº 13.869/19, pode se caracte-
rizar abuso de autoridade, com
pena disposta na Lei, esta Câmara
Municipal de Piracicaba desafia o
comissionado a ajuizar o que en-
tende por abuso praticado por
qualquer um dos 23 Vereadores.

O secretário de defesa do meio
ambiente deve se preocupar em
resolver os inúmeros casos de per-
turbação do sossego público, ár-
vores destruindo calçamentos e
alicerces das casas, correta gestão
da limpeza pública, capinação de
praças e logradouros, da coleta
seletiva, dentre outras atribuições
da secretaria que lhe foi confiada.

Todo o ocupante de confi-
ança do Prefeito deve ter, de
princípio, a confiança do Povo.

O titular de secretaria mu-
nicipal e ocupante de cargo de
confiança no Executivo deve ter
de cor, na ponta da língua e
como princípio de vida todo o
Capítulo I constante do Título
XI do Código Penal Brasileiro, que

trata dos crimes contra a Admi-
nistração Pública, dentre eles o
Artigo 319, que condena quem
pratica o Crime de Prevaricação.

Como presidente do Poder
Legislativo, que representa e
atua próximo ao povo, ouvindo
a realidade das ruas não a igno-
rando na tomada de suas deci-
sões, como integrante deste Par-
lamento, hora como servidor,
hora como detentor de cargo ele-
tivo roteiro duas certezas.

A primeira é de que, até 31
de dezembro de 2022, quando es-
tarei presidente, continuarei a
exigir o respeito a todos os vere-
adores, à Câmara como institui-
ção, aos servidores como parte
garantidora da execução dos
trabalhos legislativos aos olhos
da Constituição Brasileira. E a
segunda é de que, lamentavel-
mente, nestes mais de 30 anos
dentro da Câmara de Piracica-
ba, é inédita a forma vil, despei-
tosa e manipuladora com a qual
as palavras, argumentos e ações
são usados contra o Povo Piraci-
cabano. Sim, contra o povo, pois,
queira ou não o senhor secretá-
rio, ele está legitimamente repre-
sentado neste Parlamento.

———
Gillmar Rotta, vereador,
presidente da Câmara
Municipal de Piracicaba
e do Parlamento Metro-
politano de Piracicaba
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TROTE
O tempo passa, tudo muda,

mas os trotes ou contos do vigá-
rio, não saem da moda. Pelo con-
trário. Os famosos amigos do
alheio também se adaptam as
novas tecnologias e agem utili-
zando sofisticações. É bom, é
importante, que todos fiquem
atentos quando de contatos pelo
telefone ou celular. Vozes são
gravadas, anexadas e o mais co-
mum, é alguém pedindo dinhei-
ro para acudir parente, amigo ou
conhecido. Muitas vezes, diante
de tanto requinte ou semelhan-
ça, não é preciso ser obrigatoria-

mente menos preparado para se
tornar vítima. Enfim, todo cui-
dado é muito pouco. Quando de
qualquer mensagem envolvendo
dinheiro, não bata o martelo sem
antes conferir ou fazer contatos.

PONTO FINAL
Ao assumir a Presidência

da República, o presidente elei-
to Luiz Inácio Lula da Silva
(PT) vai usufruir de um quar-
to andar reformado, funcio-
nal, muito bonito no Palácio do
Planalto. Foi encomendado e
providenciado pelo atual pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL).
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Alesp acata proposta da
deputada Bebel de "interesse
turístico para  Piracicaba"
Bebel classifica conquista como uma "grande vitória", já que município poderá receber
verbas, financiamentos e ganha destaque no roteiro turístico estadual e nacional

Adalmir Leonidio

Obolsonarismo
 acaba de nos
presentear com

mais uma pérola, a
greve de patrões. É
isso mesmo, greve de
patrões,  e  não lo-
ckout, como muitos
estão chamando!

Mas qual a diferença en-
tre uma coisa e outra?

Lockout é uma "paralisação"
dos empregadores com o objeti-
vo precípuo de frustrar negocia-
ções em curso com os trabalha-
dores. Apesar de ter ao seu lado
a lógica e a história, trata-se de
prática proibida pela legislação
brasileira, bem como de vários
outros países democráticos.

Já a greve, reconhecida como
um direito de cidadania em todo
o mundo, visa melhorar as con-
dições de vida e de trabalho da
classe trabalhadora, constante-
mente pressionada pelo Capital.

Qual seria, então, o significa-
do literal de uma greve de patrões?

Primeiramente, estes estari-
am consentindo que os trabalha-
dores ficassem em casa, sem pre-
juízo de seus direitos, sobretudo
o de receber um salário no fim
do mês. Este salário gratuito sig-
nificaria, por seu lado, uma sus-

pensão temporária da
realização da mais va-
lia e um apaziguamen-
to das tensões entre
capital e trabalho. Fa-
ria algum sentido se o
objetivo de qualquer
empresa não fosse o
lucro e a expansão per-
manente do capital.
Portanto, uma greve

de patrões contraria a própria na-
tureza da classe, que é explorar.

Bom, taxa-los de burros se-
ria apenas ficar na superfície das
coisas. Então, por que os patrões
brasileiros resolveram introduzir
esta novidade no léxico político?

Porque, dizem eles, querem
paralisar a produção e sabotar
a economia nacional, em pro-
testo a uma eleição que não re-
conhecem como legítima.

Mas, nesse caso, duas per-
guntas se fazem necessárias. Pri-
meiro, por que agora, quando
ainda está no governo aquele a
quem se reconhece a legitimida-
de? Paralisar a economia até
pode ter um efeito danoso sobre
o futuro governo, mas certamen-
te não vai fazer com que o atual
se perpetue no poder. E nem vai
ajudá-lo a terminar seu manda-
to com uma boa imagem, visan-
do uma possível futura eleição.

Depois, qual será o recado? O
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Greve de patrões é o fim da picada!

futuro governo não terá condições
para governar? Nesse caso, os pa-
trões estariam admitindo a possi-
bilidade de greves recorrentes por
longos quatros anos. Admitindo a
lógica anteriormente explicitado
da economia capitalista, o resul-
tado seria bem previsível: a impos-
sibilidade do lucro e da própria
existência da classe patronal.

Estaríamos, então, por ca-
minhos paradoxais, perante a
tão sonhada derrota do capitalis-
mo? A imbecilidade de uma classe
estaria nos presentando com uma
mutilação autoinflingida?

Talvez, se as forças organiza-
das e combativas da sociedade
soubessem aproveitar este mo-
mento histórico inusitado, e fizes-
sem de uma derrota autoinflingi-
da a vitória de uma classe. Mas
todos sabemos que isso é impossí-
vel, que não é assim que as con-
quistas de uma classe se efetuam.
Sabemos igualmente que a história
não perdoa a burrice, como a polí-
tica não perdoa a ingenuidade.

Assim, a massa de patrões do

Brasil continuará a fazer o que é
de sua natureza fazer, explorar e
excluir, agora com a graxa da ci-
vilidade, que faz tudo andar para
a frente. As classes trabalhadoras,
por seu lado, continuarão a fazer
sua parte, certas de que nenhuma
eleição nos presenteará com as
conquistas que só podem ser suas,
na medida em que lutem por isso.

Quanto aos outros, podemos
esperar duas posturas diversas: os
do alto escalão logo verão a incom-
patibilidade entre política militan-
te e ganhos regulares, buscando
contribuir com a nova "razão de
Estado" e tirar daí algum benefí-
cio privado; os de baixo, lojistas,
varejistas etcetera e tal, desiludi-
dos, atormentados pelos "traido-
res" de cima, também voltarão aos
negócios, sem ainda entenderem
o que exatamente aconteceu.

Os primeiros são os bilontras
de nossa história, sempre pron-
tos a navegar de acordo com o
vento, os aventureiros, sempre
prontos a colher os benefícios que
se estendem às mãos. Estes últi-
mos, um tipo diferente dos "bes-
tializados" de Rui Barbosa, que
não assistem de cócoras a histó-
ria, mas nunca entendem bem o
que se passa diante de seus olhos.

———
Adalmir Leonidio, pro-
fessor da Esalq

Divulgação

A deputada Professora Bebel, na ponte Pênsil, um dos cartões
postais da cidade, feliz com a conquista de Piracicaba

A Comissão de Constituição,
Justiça e Redação da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) e a o Grupo Técnico de Aná-
lise dos Municípios Turísticos da
Secretaria de Estado de Turismo e
Viagens, ligada à Casa Civil do Go-
verno de São Paulo, acataram o
projeto de lei 39/2021 da deputada
estadual Professora Bebel (PT) que
classifica Piracicaba como um mu-
nicípio de interesse turístico (MIT).
Agora, o projeto de lei ainda passa-
rá pela comissão de Atividade Eco-
nômica, antes de ir a plenário.

Para a deputada Bebel, tra-
ta-se de uma "grande vitória", um
vez que com a conquista do títu-
lo, o que deverá ocorrer,  a cida-
de pode receber recursos estadu-
ais para investimentos em obras
e melhorias do setor de turismo,
assim como financiamentos, além
de ganhar destaque no roteiro
turístico estadual e nacional.

De acordo com critérios do
governo estadual, para obter a
classificação de MIT, as cidades
devem preencher alguns crité-
rios, como potencial turístico,
ter um Conselho Municipal de
Turismo, oferecer serviço médi-
co emergencial, infraestrutura
básica, plano diretor de turis-
mo e atrativos reconhecidos.

 "Portanto, entendemos que
Piracicaba apresenta as condições
[...], podendo, assim, ser classifi-
cada como Município de Interes-
se Turístico, uma vez que possui
potencial turístico, dispõe de ser-
viço médico emergencial, meios de
hospedagem no local ou na região,
serviços de alimentação e serviço
de informação turística; dispõe de
infraestrutura básica capaz de
atender às populações fixas e flu-
tuantes no que se refere a abaste-
cimento de água potável e coleta
de resíduos sólidos; possui expres-

sivos atrativos turísticos, plano
diretor de turismo e Conselho Mu-
nicipal de Turismo", consta publi-
cação no Diário Oficial do Estado,
edição do dia 5 de novembro.

Ao apresentar o projeto de
lei, atendendo pedido do Conse-
lho Municipal de Turismo de Pi-
racicaba, que há anos vinha tra-
balhando para que a cidade re-
ceba esta classificação, a depu-
tada Professora Bebel enfatizou
que Piracicaba é  repleta de cos-
tumes, tradições, história, rique-
zas naturais e de um povo acolhe-
dor, e assim deveria ser beneficia-
da por uma política estadual de
investimentos no turismo local.

Para a deputada Bebel, o tu-
rismo é um forte gerador de em-
prego e renda à população e, por
isso, não mediu esforços para que
a cidade recebesse essa classifica-
ção. "Toda documentação visan-
do a inclusão de Piracicaba no MIT
é resultado de um trabalho  de-
senvolvido há dois anos pelo Con-
selho Municipal de Turismo da
cidade, composto por representan-
tes do poder público e privado, que
foi o responsável por captar e atu-
alizar toda documentação neces-
sária para dar respaldo à proposi-
tura protocolada na Alesp. O Con-
selho seguiu todas as orientações
da cartilha da Secretaria Estadu-
al de Turismo de São Paulo, para
viabilizar a documentação neces-
sária, desde o pedido do prefeito
Luciano Almeida como do próprio
Conselho  que orienta o rito do
pleito e consistiu em preparar a
documentação necessária, que in-
clusive é acompanhado de pedi-
do do próprio prefeito Luciano Al-
meida", ressalta a parlamentar.

JUSTIFICATIVA - Na jus-
tificativa do projeto, a deputada
Professora Bebel ressaltou todas as
qualidades da cidade, mapeadas

pelo Conselho Municipal de Turis-
mo, contando que Piracicaba, do
tupi-guarany: "Lugar Onde o Pei-
xe Para" é conhecida nacional e
internacionalmente por suas rique-
zas culturais, naturais, gastronô-
micas e por suas referências nos
ramos do comércio e indústria.

Destacou também o  Rio Pira-
cicaba, assim como enfatizou que o
planejamento urbano e os investi-
mentos frequentes em infraestru-
tura têm proporcionado condições
fundamentais para atrair a inicia-
tiva privada em novos projetos lo-
cais, o que garante à cidade, certa
estabilidade no desempenho socio-
econômico e lhe dá vitalidade, cri-
ando um círculo virtuoso em dire-
ção ao futuro. Citou também que a
rede hoteleira tem acompanhado a
dinâmica dos negócios e a intensa
vida acadêmica, bem como a con-
dição de polo turístico e gastronô-
mico, para onde convergem turis-
tas de todas as cidades da região,

assim como enfatiza que o setor de
esportes e lazer receberam atenção
especial nos últimos anos, que
transformaram a cidade conceitu-
almente, estimulando a ampliação
de áreas de lazer nos bairros e pra-
ças esportivas para integrar os jo-
vens em campeonatos estudantis,
e os idosos em atividades motoras.

SINALIZAÇÂO - Bebel res-
saltou ainda que a cidade possui
sinalização turística para veículos
automotores e para pedestres nas
principais rotas da cidade, com cin-
co pontos de atendimento ao turis-
ta, folhetaria informativa sobre os
atrativos turísticos, calendário ofi-
cial de eventos, monitoria especi-
alizada em atendimento ao turista
e visitante, frequente contato com
o trade para o desenvolvimento
turístico da cidade, uma hotela-
ria diversificada com mais de
3.500 leitos e mais de 250 estabe-
lecimentos voltados à gastronomia
local, regional e até internacional.

José Osmir
Bertazzoni

O presente artigo
 tem o escopo de
identificar e

traçar um panorama
da compreensão cientí-
fica na Psicologia da
Saúde Mental em in-
terface com a insanida-
de da Saúde Coletiva. Temos como
objetivo analisar as relações teci-
das entre os movimentos que se
autodenominam "extrema direita"
e "conservadores" na política de-
turpada nos rincões desta nação.

Entramos fortemente no
"Mito da Caverna" de Platão,
que, há quatro mil anos antes de
Cristo, já identificava o efeito das
sombras em movimento (redes
sociais) sobre as pessoas. Estas,
amarradas em correntes no fun-
do da caverna somente enxerga-
vam as sobras, eram levadas pelo
ilusionismo que viam e acredita-
vam, com plena convicção, que
o movimento daquelas era a
verdade absoluta e implacável,
tema que se encontra no sub-
terrâneo da psicologia humana.

O Mito da Caverna é uma
metáfora que sintetiza o dualis-
mo platônico, existente na rela-
ção entre os conceitos de escu-
ridão e ignorância, luz e conhe-
cimento e, principalmente, na
distinção entre aparência e rea-
lidade, fundamental para a teo-
ria do Mundo das Ideias.

Em um amplo campo de co-
nhecimentos e lutas em defesa da
saúde mental como direito abso-
luto - que antagoniza uma política
carregada de pirotecnia, mentiras
e ilusionismo - se trabalham as
ideias herdadas da formação cul-
tural e do desenvolvimento do
povo Brasileiro, configurando a
Saúde Coletiva. No entanto, hoje,
nos encontramos diante de uma
doença mental, que promove a re-
jeição da nossa própria história e
da formação soberana da nossa
Nação. Tal proposta justifica-se por
entendermos que a literatura a ser
adotada por esses "vírus" antirre-
publicano, contrário a todas as nos-
sas instituições, se tornou uma re-
volução da imbecilidade universal.

Assim, pretendendo percorrer
as algumas das principais filiações
epistemológicas, os pressupostos
teórico-práticos e as bases ético-
políticas constantes nos estudos
que apontam para um possível di-
álogo entre Psicologia da Saúde e
Saúde Coletiva no cenário brasi-
leiro. Deixamos, aqui, a preocupa-
ção com as cenas absurdas que
estamos vendo ilustradas em "ver-
de e amarelo", com personagens
caricatas, burlescas, polichinelicas,
títeres, saltimbancos, chocarreras
ou bobas, marchando com uma
bandeira nas costas e com a cami-
sa da seleção brasileira, se jogan-

do na frente de cami-
nhões, ateando fogo em
pneus e bloqueando es-
tradas. Muitos destes
são vereadores eleitos
ou assessores consa-
grados pelo mesmo sis-
tema eleitoral contesta-
do, os quais atuam nas
veredas da política das
cidades e criticam o re-

sultado das urnas, mas não re-
nunciam os seus próprios man-
datos, resultados do mesmo fe-
nômeno de transformação que foi
a inserção da urna eletrônica no
nosso sistema eleitoral pátrio.

Motivados por uma derrota
nestas mesmas urnas que os ele-
geram, hoje convoca-se o povo a
fazer lockdown, incisivamente,
apenas pelo descontentamento.
Pedem enlouquecidos o fecha-
mento do comércio e da indús-
tria por egos feridos, porém, quan-
do da pandemia do coronavírus
cometeu-se uma chacina que le-
vou ao óbito mais de 700 mil bra-
sileiros, eles, contestaram naque-
le momento dramático as atua-
ções dos governadores dos Esta-
dos que decretaram lockdown
para preservar vidas humanas.

A partir dos resultados apon-
tados pelo resumo do nosso texto,
nota-se que, apesar do esforço de
alguns interlocutores em apazi-
guar essa deformidade da psico-
logia do retardo da saúde mental
coletiva, seria plausível deixar que
continuem os "loucos de verde e
amarelo" gritarem até a exaustão.
Logo não seria somente a Craco-
lândia na Praça da Sé a respon-
sável por tantos seres humanos
perdidos nas drogas e na confu-
são mental, seja ela de forma quí-
mica ou deturpações psíquicas.

Entendemos ser necessário
um maior fortalecimento do di-
álogo entre a Psicologia da Saú-
de Mental Coletiva, no sentido
de ampliar o campo epistemo-
lógico, teórico-prático e de po-
sicionamentos ético-políticos
nos movimentos contrários a
democratização do país que se
fortaleceram com a eleição de um
demente para a presidência da re-
pública, conquanto começam a
cair no ostracismo e na descren-
ça devido aos gestos e atos que
sagram e consomem insana-
mente suas capacidades cogni-
tivas (insanidade mental) nos
limites da paranoia congênita.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Deixamos, aqui, aDeixamos, aqui, aDeixamos, aqui, aDeixamos, aqui, aDeixamos, aqui, a
preocupação compreocupação compreocupação compreocupação compreocupação com
as cenas absurdasas cenas absurdasas cenas absurdasas cenas absurdasas cenas absurdas
que estamosque estamosque estamosque estamosque estamos
vendo ilustradasvendo ilustradasvendo ilustradasvendo ilustradasvendo ilustradas
em "verdeem "verdeem "verdeem "verdeem "verde
e amarelo"e amarelo"e amarelo"e amarelo"e amarelo"

Platão e o
Mito da Caverna
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Procon inicia Operação Copa do Mundo
Ação prossegue até dia 23 para fiscalização de estabelecimentos que comercializam produtos ligados a esse evento esportivo

Dirceu Cardoso Gonçalves

República é a forma triparti-
te de poder que emana do
 povo (através do voto) e em

nome dele é exercida. Legislativo,
Executivo e Judiciário são os seus
três poderes que, segundo o artigo
2º da Constituição de 1988, são
"independentes e harmônicos en-
tre si". Não é a percepção do que
ocorre atualmente em nosso País.
A Carta Magna e o ordenamento
jurídico dela decorrente estabele-
cem os direitos e deveres dos ocu-
pantes dos três poderes que, para
a saúde do regimen têm de ser
rigorosamente observados e exer-
cidos. Desde sua proclamação,
em 1889, a República brasileira
já sofreu muitos trancos. Seu
proclamador e primeiro presiden-
te, Deodoro da Fonseca, foi obri-
gado a renunciar ao tentar go-
vernar de forma autoritári a.
Sucessores dele fizeram o mesmo
e, pelo menos em duas épocas de-
finidas - em 1930 e 1964 - a
Constituição foi desconsiderada.
Somados os dois períodos, passa-
mos 36 anos em estado de exceção.
Mas a República não melhorou.

A falta (ou excesso) de reso-
lutividade dos titulares dos três
poderes é a grande responsável

pelo desequilíbrio. Começou pelos
parlamentares que, incapazes de
finalizar suas questões dentro de
suas casas legislativas, passaram
a recorrer ao Poder Judiciário
para mudar decisões que não con-
seguiram pelo voto. O mau há-
bito - de não assumir a respon-
sabilidade do poder - se alas-
trou e hoje toma conta da políti-
ca nacional, estadual e até mu-
nicipal onde, em vez de terminar
no Poder Legislativo, as leis são
questionadas no Judiciário.

Mais recentemente, quando a
polarização política aumentou e
começaram a proliferar os pedidos
de impeachment do presidente da
República e de ministros dos tri-
bunais superiores, o Poder Legis-
lativo vem falhando. Em vez de
colocar os requerimentos em dis-
cussão e votação - conforme de-
termina a Lei nº 1079, de 10 de
abril de 1950 - os presidentes da
Câmara e do Senado os engave-
tam para, talvez, tê-los como moe-
da de troca e instrumento de ne-
gociação política. A partir de en-
tão, os pedidos de afastamento de
autoridades, com ou sem razão,
tornaram-se ferramentas de
desgaste político do adversário.

Pior ainda foi a postura do
Senado que obedeceu a determi-

A falta (ouA falta (ouA falta (ouA falta (ouA falta (ou
excesso) deexcesso) deexcesso) deexcesso) deexcesso) de
resolutividaderesolutividaderesolutividaderesolutividaderesolutividade
dos titularesdos titularesdos titularesdos titularesdos titulares
dos três poderesdos três poderesdos três poderesdos três poderesdos três poderes
é a grandeé a grandeé a grandeé a grandeé a grande
responsável peloresponsável peloresponsável peloresponsável peloresponsável pelo
desequilíbriodesequilíbriodesequilíbriodesequilíbriodesequilíbrio

O desequilíbrio da República

nação do Supremo Tribunal Fede-
ral, instalando a CPI (Comissão
Parlamentar de Inquérito) da Co-
vid, que começou como investiga-
ção e terminou parecida a espetá-
culo circense. Igualmente deplorá-
vel a autorização que a Câmara
aprovou para a prisão e processo
ao deputado Daniel Silveira, rom-
pendo a tradição de não permitir
a violação da imunidade de seus
membros e, quando era necessá-
rio, puni-los pelo Conselho de Éti-
ca. São dois momentos em que o
parlamento brasileiro abriu mão
de sua soberania, subordinando-
se indevidamente ao outro poder..

Com o recuo de Senado e Câ-
mara e do próprio Executivo - que
cedeu quando o STF o impediu
de nomear o diretor da Polícia Fe-
deral, deu-se o passo decisivo para
o Judiciário - no lugar de qua-
drar e interpretar a Constituição

- passar também a legislar e go-
vernar. Feito ponta-de-lança, o
ministro Alexandre de Moraes
tem tomado atitudes inusitadas
em toda a história da suprema
corte, como os inquéritos onde é
vítima, autor investigador e jul-
gador, definido pelo seu colega,
ex-ministro Marco Aurélio, como
"inquérito do fim do mundo".

Precisamos reequilibrar a
nossa República. O Legislativo e o
Executivo têm de exercer integral-
mente suas responsabilidades e o
Judiciário ater-se às próprias atri-
buições. Quando chegarem pedi-
dos de impeachment, os presiden-
tes da Câmara e do Senado têm de
colocá-los em tramitação e con-
vocar, para decidi-los, os deputa-
dos e senadores, que são os legíti-
mos representantes do povo. Só
assim aquelas casas legislativas
poderão gozar do respeito tanto
do presidente da República quan-
to dos ministros e procuradores
das altas esferas e da Nação.

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da ASPOMIL (Associa-
ção de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do Procon, iniciou na
terça-feira, 8, a Operação Copa do
Mundo do Catar, que segue até o
dia 23. A Copa do Mundo do Ca-
tar começa no dia 20/11 e o Bra-
sil estreia no dia 24/11, às 16h,
contra a Sérvia. Serão fiscaliza-
dos estabelecimentos em vários
bairros cidade que comercializam
os produtos típicos ligados a esse
evento esportivo, como televisões,
bebidas, petiscos, carnes, bandei-
ras, vuvuzelas, apitos, roupas
alusivas à Copa, entre outros.

O objetivo do Procon com a
ação é que o consumidor obtenha
todas as informações a que tem

direito, de forma prévia e adequa-
da, para que possa optar em ad-
quirir com segurança esses produ-
tos, sem abusos ou propagandas
enganosas, para que não corra ris-
cos na aquisição de produtos ven-
cidos ou com a presença de algum
alergênico que não esteja informa-
do na embalagem dos produtos.
A fiscalização também checará a
presença de outras informações
obrigatórias, como a origem, a
composição, prazo de validade,
preço, além de verificar outras
obrigações que os estabelecimen-
tos têm perante os consumidores.

Segundo Guilherme Mônaco
de Mello, Procurador-Geral do

Município e Diretor Interino do
Procon, a ação do órgão se torna
necessária devido à expectativa
de aumento das vendas dos pro-
dutos que têm relação com este
importante evento esportivo.

Para mais informações ou em
caso de necessidade, a pessoa deve
procurar o Procon, com as cópias
de todos os documentos da tran-
sação realizada. O órgão atende
pelo telefone 151 e, de forma pre-
sencial, mediante agendamento
pelo mesmo telefone. O horário de
funcionamento é das 8h30 às
16h30, de segunda a sexta-feira,
no Térreo 2 da Prefeitura, na rua
Antônio Correa Barbosa, 2.233.

Isabela Borgese

Os fiscais do Procon checam minuciosamente os produtos
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Projeto busca reforçar proibição
do parcelamento do solo em APPsOs vereadores Laércio Trevi-

san Jr. (PL) e Gilmar Rotta (PP)
entregaram, nesta terça-feira (8),
voto de congratulações ao 16º Gru-
pamento de Bombeiros de Piraci-
caba pelos 66 anos de fundação e
pelos relevantes serviços prestados
à sociedade. A homenagem foi ob-
jeto do requerimento 584/2022, de
autoria dos dois parlamentares.
Recebeu o quadro alusivo ao voto
o comandante interino do grupa-
mento, major Kleber Moura de Oli-
veira, extensiva a todos os inte-
grantes da ativa e da reserva.

No dia 1º de agosto de 1956, o
então prefeito Luciano Guidotti ins-
talou o Destacamento de Bombei-
ros. A medida foi adotada após
pressão exercida pelas lideranças
locais, em virtude de um incêndio,
ocorrido 11 meses antes, que des-
truiu o supermercado Casa Mu-
nhoz. Em 1999, foi alterada a no-
menclatura para 16º Grupamento
de Bombeiros. Desde a fundação,
a missão do grupamento foi defi-

BBBBBOMBEIROSOMBEIROSOMBEIROSOMBEIROSOMBEIROS

Aos 66 anos, 16º Grupamento recebe voto de congratulações
Assessoria Parlamentar

Trevisan Jr. e Rotta homenagearam a unidade, que completou 66 anos

nida como “Preservação da Vida,
Meio Ambiente e Patrimônio”.

Atualmente, a unidade aten-
de a 52 municípios e possui três
subgrupamentos: o 1º Subgrupa-
mento, sediado em Piracicaba,
abrange as cidades de Piracicaba,
Limeira, Capivari, São Pedro, Ira-
cemápolis e Cordeirópolis, todas
com Estações de Bombeiros; o 2º
Subgrupamento, sediado em Rio
Claro, tem domínio sobre as cida-
des de Rio Claro, Araras, Pirassu-
nunga, Leme, São João da Boa Vis-
ta, Mococa, São José do Rio Pardo
e Espírito Santo do Pinhal, todas
também possuindo Estações de
Bombeiros; e o 3º Subgrupamento
de Bombeiros está sediado em
Americana, cuidando além de
Americana, também de Santa Bár-
bara d’Oeste e Hortolândia.

Em 2021, a unidade atendeu
a 5.515 ocorrências em Piracicaba,
com uma média de mais de 10 mil
pessoas socorridas todos os anos
na cidade. Os autores destacaram,

no requerimento, “as ações relevan-
tes dos organismos sociais, esporti-
vos, religiosos, culturais, de segu-
rança, de saúde, pessoas físicas e
jurídicas, e em todas as áreas que se
destacam na cidade de Piracicaba”.

Outro reconhecimento à cor-
poração prestado pelos vereado-

res Gilmar Rotta e Laércio Trevi-
san Jr. está estabelecido no De-
creto Legislativo nº 33/2022, que
denomina o Título Bombeiro do
Ano como Medalha Bombeiro do
Ano “Subtenente PM Jacinto Ro-
berto Penedo”, oficial da unidade
morto na execução de seu serviço.
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Corporação resgata cachorro abandonado
O Setor de Direito Animal, da

Guarda Civil, resgatou na tarde de
terça-feira, 8, um cachorro no bair-
ro Altos do Piracicaba, após rece-
ber por meio do 153 denúncia que
tinha um cachorro abandonado há
dez dias pelo dono em imóvel alu-
gado. O tutor não foi localizado,
mas foi identificado e será indicia-
do por maus-tratos, com base na
lei federal 9605/98, e será multado
em R$ 2.874,40, com base na lei
municipal 178/06.  O animal será
encaminhado para um adotante.

A equipe formada pelos GCs
Mateus e Renata C. se dirigiu ao
local e visualizou o animal, mas o
portão estava trancado com cade-
ado. Eles fizeram, então, contato
com a imobiliária, que informou
que o inquilino tinha sido notifica-

do do despejo do imóvel e tinha
saído da residência em 31 de outu-
bro, mas não tinha devolvido as
chaves. Diante da situação, foi au-
torizado pelo delegado responsável
que a perícia fosse ao local, após
arrombamento do cadeado. Tam-
bém compareceu ao imóvel o vete-
rinário Matheus Santos, do Setor
de Bem-Estar Animal, que infor-
mou que o escore  corporal do cão
estava muito baixo e ele estava de-
sidratado. No local não havia ofer-
ta de água e nem alimento.

Com apoio da equipe forma-
da pelos GCs Willian e P. Franco,
da Ronda Ostensiva Municipal
(Romu), todos foram para a Uni-
dade de Polícia Judiciária (UPJ),
para elaboração do Boletim de
Ocorrência de maus-tratos.

Divulgação

Cachorro com os GCs Renata e Mateus e com o veterinário Matheus

A manutenção no regramen-
to municipal dos parâmetros míni-
mos previstos no Código Florestal
para a conservação ambiental de
Áreas de Preservação Permanente
(APPs) é o tema central do projeto
de lei complementar 2/2022, que
deve ser analisado em Plenário pela
Câmara Municipal de Piracicaba na
noite desta quinta-feira (10), na
58ª reunião ordinária de 2022.

O projeto, de autoria da vere-
adora Sílvia Morales (PV), do Man-
dato Coletivo “A Cidade é Sua”, é
uma das doze proposituras que fi-
guram na pauta da Ordem do Dia.

A propositura, em linhas ge-
rais, altera dispositivos da Lei Com-
plementar nº 421/2020, que disci-
plina o uso e ocupação, parcelamen-
to, condomínio e edificação do solo
urbano no Município - Plano Dire-
tor de Desenvolvimento de Piraci-
caba, e busca reforçar a proibição
do parcelamento do solo e  implan-
tação de condomínio em áreas de
preservação permanente, respei-
tando-se as faixas marginais “de
qualquer curso d’água natural
que delimitem a faixa de passa-
gem de inundação, respeitadas as
larguras mínimas estabelecidas
no Art. 4º da Lei Federal nº
12.651/2012 - Código Florestal”.

De acordo com a Lei Fede-
ral, são consideradas APPs, por
exemplo, as faixas de terra que
distam de 30 a 500 metros da
calha dos cursos d´águas - a de-
pender das larguras destes-, e
distâncias mínimas de 30 metros
para construções em zonas ur-
banas e de 100 metros para as
da zona rural em faixas no en-
torno de lagos e lagos naturais.

O projeto de lei complementar

que tramita no Legislativo piraci-
cabano também estabelece que a
emissão do Alvará de Licença de
Obra somente ocorrerá se respeita-
dos estes limites, podendo o mes-
mo ser cassado pela Prefeitura
em caso de descumprimento.

Na justifica da propositura, a
vereadora diz que recentes altera-
ções no Código Florestal permiti-
ram aos municípios delimitarem
estes parâmetros o que, para ela,
pode ensejar retrocessos ambien-
tais: “Após a alteração do Código
Florestal pela Lei nº 14.285/2021,
os municípios passam a definir os
limites das áreas de preservação
permanente marginais de qual-
quer curso d’água natural em área
urbana, motivo pelo qual a  pre-
sente propositura almeja alterar
dispositivo da Lei Complementar
nº 421/2020, que disciplina o uso
e ocupação, parcelamento, condo-
mínio e edificação do solo urba-
no no Município, para manter os
parâmetros mínimos de proteção
de APP’s estabelecidos no Código
Florestal, reafirmando a proibi-
ção de parcelamentos do solo
nessas áreas”, traz a justificativa.

O projeto já esteve na pauta
da 37ª reunião ordinária, em 29
de agosto deste ano, mas voltou a
tramitar internamente após rece-
ber emenda da Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação da Casa,
que busca suprimir no projeto ori-
ginal os trechos que versam sobre
o Alvará de Licença de Obras.

A propositura ainda recebeu
mais uma emenda, desta vez assi-
nada por Sílvia Morales, e que traz
adequações formais na redação do
artigo que faz menção aos limites
estabelecidos pelo Código Florestal.
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Parlamentar visita setor
de teledoações da Funjape

O vereador Pedro Kawai visi-
tou nesta terça-feira (8) as instala-
ções do setor de teledoações da
Fundação Jaime Pereira (Funjape),
entidade filantrópica sediada no
bairro Paulista que se dedica ao
atendimento de pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade que lutam
contra o câncer. Além do atendi-
mento aos pacientes, a Fundação
também oferece suporte aos fami-
liares da pessoas em tratamento.

Durante a visita, foi apresen-
tado ao parlamentar que as teledo-
ações são extremamente importan-
tes para o funcionamento da Fun-
jape, seja para oferecer de atendi-

mentos individuais ou em grupo
por uma equipe multiprofissional,
seja para auxiliar na aquisição de
suplementos ou outros alimentos es-
pecíficos. “Se a Funjape te ligar, acei-
te o pedido. Qualquer doação será
importante para manter este traba-
lho bonito para as pessoas que ama-
mos em Piracicaba”, disse Kawai.

A Funjape solicita a contri-
buição de todos através do PIX
(CNPJ 04.677.992/0001-47) para
poder continuar proporcionando
o apoio financeiro para os trata-
mentos e outras necessidades des-
ses pacientes. “Toda ajuda é bem-
vinda!, lembrou o parlamentar.

Pedro Kawai visitou nesta terça-feira (8) o setor responsável por
obter, via telefone, doações para a Fundação Jaime Pereira (Funjape)

Assessoria Parlamentar
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Diante de impasse, comissão
debaterá novas soluções
para sossego público
Iniciativa da vereadora Rai de Almeida (PT), audiência pública na noite desta
terça-feira, 8, debateu reclamações sobre música alta em bairros residenciais

IIIIINTERDISCIPLINARESNTERDISCIPLINARESNTERDISCIPLINARESNTERDISCIPLINARESNTERDISCIPLINARES

Fatec Piracicaba realiza a
10ª edição da Alimentec

A situação em torno da re-
clamação de música alta em bair-
ros residenciais no Município se
revelou em um impasse, ao ser
discutida durante audiência pú-
blica na noite desta terça-feira, 8,
na Câmara Municipal de Piraci-
caba, a partir de iniciativa da ve-
readora Rai de Almeida (PT).
Embora o debate tenha sido mo-
tivado pela reclamação nos bair-
ros Santa Cecília e Jardim Bra-
sília, moradores de outras regi-
ões também se manifestaram.

O problema se expressa pelo
conflito entre o direito ao sossego
público, que é previsto a cada mo-
rador, e o livre exercício da ativi-
dade econômica, sob aval de funci-
onamento do poder público. “A
gente não devia nunca ter dado
essa autorização (aos estabeleci-
mentos comerciais), erramos aí,
enganamos o empresário que fez
todo um investimento e agora não
me sinto confortável em sair fe-
chando portas”, avalia o verea-
dor Acácio Godoy, que também
assina o requerimento 730/2022,
apresentado pela vereadora Rai.

Acácio destaca, ainda, que
várias leis que permitem o funci-
onamento de estabelecimentos
próximos em áreas residenciais
são decretos publicados pelo
Executivo e ainda questiona so-
bre a fiscalização em torno des-
tas atividades. “Como uma au-
torização para se ter voz e violão
em um local, acabou em som
mecânico e tudo mais”, disse.

Ao longo de cerca de 2h30,
vereadores, representantes do po-
der público, da população e de es-
tabelecimentos comerciais se reve-
zaram para apresentar seus pon-
tos de vista. “Antes tínhamos pro-
blemas de barulho no bairro San-
ta Cecília e Jardim Brasília por
conta de circos e festa de peão,

Guilherme Leite

Problema se expressa pelo conflito entre o direito ao sossego
público, previsto a cada morador, e o livre exercício da atividade
econômica, sob aval de funcionamento do poder público

agora o problema é permanente,
devido ao Estação Praia Piracica-
ba, mesmo com todas as ações dos
moradores, o espaço ainda está de
portas abertas, gerando proble-
mas de ordem de sossego público
aos moradores do entorno”, dis-
se Elisabeth Cantu, da associação
de moradores dos bairros.

Em sua defesa, o advogado
do Estação Praia Piracicaba,
Wagner Lopes Júnior lembrou
que o objetivo do estabelecimento
é manter um bom diálogo com a
população no entorno e que, para
os proprietários do espaço, não
há qualquer interesse em criar
problemas. “Já tivemos conheci-
mento de várias reclamações, por
isso fizemos alteração no layout
dos palcos, buscando inibir o pro-
blema da música alta”, disse, ao
lembrar que o espaço onde, além
de música, são disponibilizadas
quadras esportivas, é realizada
medição preventiva dos decibéis,
buscando respeitar os índices má-
ximos permitidos na legislação.

Alguns moradores se reveza-
ram no espaço de fala para o públi-
co para relatarem dificuldade de
dormir por conta do barulho pro-
duzido pelo espaço. Além da músi-
ca alta produzida pelos alto-falan-
tes, também reclamaram do exces-
so de som do público e ainda de
problemas do entorno, sobretudo
pelo terreno do Estação Praia es-
tar próximo de um manancial.

COMISSÃO - Diante da si-
tuação de conflito, a vereadora Rai
de Almeida sugeriu a criação de um
comissão junto com representan-
tes do Executivo, onde se possa dis-
cutir até mesmo mudanças na le-
gislação para que se possa chegar a
um consenso. “Para evitarmos que,
eventualmente, uma sugestão nos-
sa, do Legislativo, possa ser questi-
onada a partir do vício de iniciati-

va, é importante que nesse ambi-
ente de discussão a Prefeitura pos-
sa fazer parte, já que também ela
tem informações suficientes para
contribuir na solução”, disse.

A proposta foi encampada pelo
secretário municipal de Governo,
Carlos Beltrame, que se colocou à
disposição para participar da co-
missão. “Podemos nos organizar
tanto para que tenhamos uma dis-
cussão mais específica sobre o pro-
blema dos bairros Santa Cecília e
Jardim Brasília, assim como outra
mais genérica, em que possamos
abrir para outras regiões da cida-
de, procurando resolver um pro-
blema que é mais amplo”, disse.

Também signatário do reque-
rimento que pediu a audiência
pública, o vereador Cássio Luiz
Barbosa, o “Fala Pira”, defendeu
que os empreendedores precisam
se adequar ao local onde estão se
estabelecendo e não o contrário,
“ou seja, o local a vocês”, pon-
tuou. “Eu não gostaria de ter um
show dentro da minha casa”, cri-
ticou o parlamentar, ao cobrar do

Executivo um caminho para a so-
lução do problema no Município.

O secretário municipal de De-
fesa do Meio Ambiente, Alex Sal-
vaia, pontuou que o trabalho da
pasta é em torno das leis já previs-
tas, mas também busca preservar
a atuação comercial, dando opções
para que a atuação de todos seja
enquadrada no que permite a le-
gislação vigente. “Não lacramos o
local na primeira ocorrência, mas
sempre que a população nos cha-
ma, a partir do Pelotão Ambiental,
estamos à disposição”, disse.

Ele analisou que o problema
demanda “dois momentos” de
solução. Um de curto prazo, em
relação ao atendimento do alva-
rá que já permite a atividade co-
mercial. “Não precisa de estudo
nenhum (em torno da instala-
ção do empreendimento), a par-
tir do momento em que ele des-
cumpre a lei, aí, sim, se torna um
problema”, disse, ao destacar a
importância da instalação da co-
missão. “A construção coletiva é
o melhor caminho”, finalizou.

A Fatec Piracicaba Deputa-
do Roque Trevisan realiza hoje,
10, a 10ª Alimentec – Mostra
de Projetos Interdisciplinares do
Curso de Alimentos. O evento é
aberto ao público e receberá
convidados e avaliadores entre
9h e 11h30. A Alimentec é pro-
movida pelo curso superior de
tecnologia em Alimentos e con-
tará com 20 projetos desenvol-
vidos por alunos com o propó-
sito de inovação e aplicação de
tecnologias no processamento
de alimentos, além da aborda-
gem de conceitos técnicos em
manipulação, desenvolvimento
de produtos de origem vegetal,
animal, panificação e bebidas.

Nesta edição, destaca-se a
apresentação do bolo produzido
com adição de farinha de grilo,
uma fonte de proteína alternati-
va que está se posicionando em
destaque no mercado alimentí-

Exposição dos trabalhos da Alimentec - Fatec Piracicaba
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cio. Segundo a coordenadora do
curso de Alimentos, Angela de
Fatima Kanesaki Correia, “esse
é um encontro para o comparti-
lhamento de trabalhos com po-
tencial para o mercado e um for-
talecimento da relação entre es-
cola, empresa e a comunidade”.

VESTIBULAR - O período
para inscrição no vestibular Fatec
Piracicaba – 1º semestre de 2023
segue até o próximo dia 15 de de-
zembro. Os interessados podem
acessar o site www.vestibularfatec.
com.br e se inscreverem em um
dos cursos superiores de tecno-
logia: Alimentos, Bicombustí-
veis e Gestão Empresarial. O
exame será no dia 8 de janeiro.

SERVIÇO
10ª Al imentec. Hoje,  10.
Das 9h às 11h30. Local: R.
Diácono Jair de Oliveira,
651 | Bairro Santa Rosa.

BENJAMIN CONSTANT
O vereador Pedro Kawai
(PSDB) solicitou que seja re-
alizada uma operação de
tapa-buracos na Rua Benja-
min Constant, cruzamento
com a Avenida do Café, no
bairro Paulista. A situação as-
fáltica da rua Benjamin Cons-
tant, cruzamento com a Aveni-
da do Café, no bairro Paulista

é precária e requer interven-
ção urgente. “A falta de manu-
tenção nessa área tem gera-
do transtornos para os mora-
dores. Afinal, além de repre-
sentar um risco para os pe-
destres, a situação asfáltica
precária também acaba pre-
judicando o trânsito”, disse
o vereador Pedro Kawai.
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Semae abre 38
vagas de estágio

O Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto), por meio do
CIEE (Centro de Integração Em-
presa Escola), realiza processo se-
letivo para 38 vagas de início ime-
diato mais cadastro de reserva
para estagiários. As inscrições são
gratuitas e acontecem de 16 a 30/
11 pelo site www.ciee.org.br. A lis-
ta de classificação provisória com
o resultado dos candidatos apro-
vados será divulgada no site do
CIEE em 06/12/2022. Os candida-
tos devem ler o edital na íntegra.

Os interessados em partici-
par do processo seletivo (início
imediato e cadastro reserva), no
ato da inscrição devem estar ma-
triculados no segundo semestre
dos seguintes cursos: Adminis-
tração, Administração de Empre-
sas e Gestão Empresarial, Ciênci-
as Contábeis, Direito, Eletrome-
cânica Engenharia Ambiental,
Engenharia Química, Química,
Ciências Biológicas, Engenharia
Civil, Engenharia da Computação,
Ciência da Computação, Sistemas
de Informação, Processamento de
Dados, (demais cursos com ha-
bilitação em informática), Enge-
nharia Mecânica, Jornalismo, Lo-

gística, Marketing, Marketing Di-
gital e Publicidade e Propaganda.

Os selecionados deverão cum-
prir 30 horas semanais, não exce-
dendo 6h diárias. O valor de bolsa
auxílio mensal é de R$ 954,60, já o
valor do auxílio de transporte
corresponde a R$11,42 por dia.

Para realizar a inscrição, o
candidato deverá acessar o site
do CIEE - www.ciee.org.br -, na
relação de serviços Localizar Es-
tudantes, clique em Processos
Seletivos, consulte os processos
públicos, em seguida localizar
na lista de processos seletivos
abertos o logotipo do SEMAE -
edital 01/2022 e clicar no link.

Vale ressaltar que no ato da
inscrição o candidato deverá in-
formar dados pessoais e escola-
res válidos, caso declare algum
dado errado poderá corrigir,
desde que exclua a inscrição e
refaça dentro do período de ins-
crição determinado no edital, des-
de que não tenha iniciado a res-
posta ao questionário para análi-
se curricular. Após o término do
período de inscrição não será rea-
lizada nenhuma correção nos da-
dos declarados pelo candidato.

Divulgação

Na próxima segunda-feira,
14, véspera do feriado da Pro-
clamação da República, aconte-
ce no cemitério da Saudade a ca-
minhada turística noturna Sau-
dade e Suas Vozes. O passeio é
composto por lendas urbanas e
histórias de personalidades lo-
cais. As inscrições para partici-
pação no evento podem ser fei-
tas a partir de hoje, 10, às 19h,
no site turismopiracicaba.com.br.
Estarão disponíveis 160 inscrições
e os participantes serão divididos
em dois grupos. O primeiro co-
meça o roteiro às 19h. Depois, a
segunda turma será às 20h30. A
realização é do grupo criativo O
que Te Assombra e da Prefeitura
de Piracicaba, por meio do De-
partamento de Turismo, vincula-
do à Semdettur (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho e Turismo), e
com apoio da Sedema (Secretaria
Municipal de Defesa do Meio
Ambiente) e da Guarda Civil. Na
ocasião, quem desejar pode doar
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Inscrições para roteiro turístico
noturno começam hoje, 10

Cemitério da Saudade tem roteiro noturno na véspera do feriado
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alimentos não perecíveis, que se-
rão encaminhados para o grupo
Ajuda do Bem Piracicaba, que re-
aliza ações sociais na cidade.

Ao longo da caminhada pelo
Cemitério da Saudade, as lendas
são contadas pelo idealizador da
atividade, o roteirista e composi-
tor Thiago de Souza, com infor-
mações complementadas pelos
historiadores piracicabanos Pau-
lo Renato Tot Pinto e Mauricio
Beraldo, autores do livro o Somos
Todos Iguais, lançado no ano pas-
sado, que compila dados e faz um
resgate histórico sobre o local.

As lendas que integram a ca-
minhada Saudade e Suas Vozes
podem ser conferidas no canal do
projeto no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

SERVIÇO
Inscrições para a Caminha-
da turística noturna Sauda-
de e Suas Vozes. Hoje, 10,
a part ir  das 19h, no site
turismopiracicaba.com.br.
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Moção de aplausos homenageia
campanha de arrecadação

Na manhã desta quarta-feira
(9), o vereador Thiago Ribeiro (PSC)
entregou a honraria aos professo-
res Flávia Cristina Penteado Mar-
tins e Silvio Campion, e à direto-
ra da Etec, Gabriela Zanin de Cas-
tro Vasconcellos. Thiago Ribeiro
é autor da moção 120/2022.

“Foi um ato solidário muito
bonito e compete a nós reconhe-
cer essas ações no município e
entregar essa honraria”, disse o
vereador. Ele destacou que os
alunos pensaram muito mais no
ato solidário ao arrecadar rou-
pas e ajudar o Fundo Social de
Solidariedade do que na recom-
pensa que ganhariam (Cine Pi-
poca: exibição de um filme, acom-
panhado de pipoca e chocolate
quente). “Um gesto muito grande
e uma premiação muito simples,
parabéns por estar participando e
incentivando os votos”, declarou.

A arrecadação das peças foi
idealizada e organizada pelos alu-
nos do curso técnico de Logísti-
ca, Thawane Moreira Silva San-
tos, Alexya de Souza Nascimento

e Éverton da Silva Lira, com au-
xílio e coordenação da professo-
ra e coordenadora do curso téc-
nico em Recursos Humanos, Flá-
via Cristina Penteado Martins.

Ao agradecer à moção, a pro-
fessora Flávia Penteado destacou
que um dos componentes discipli-
na “Ética e Cidadania Organizaci-
onal” é o trabalho voluntário e ‘o
olhar para fora’. “Os alunos desen-
volveram um projeto e envolveram
toda a escola, além das famílias dos
alunos e da comunidade”, disse.

O professor Silvio Campion,
responsável pela coordenação
do curso de logística, destacou
que a ênfase da escola é exata-
mente o estímulo ao voluntaria-
do, sendo que a campanha arre-
cadação já é uma prática da Etec.

Já a diretora da Etec, Gabriela
Vasconcellos, espera que o incenti-
vo ao trabalho voluntário possa for-
mar não só o técnico, mas o “cida-
dão consciente, preparado para o
mercado de trabalho” não só como
mão de obra, mas como um cida-
dão que atua e ajuda a construir.

Divulgação

Alunos da ETEC Deputado Ary de Camargo Pedroso (Paulista)
arrecadam roupas para a Campanha do Agasalho 2022
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Controle de emissões de gases
do efeito estufa é tema de ciclo
Duas mesas-redondas foram realizadas na terça, 8, no Museu Prudente de Moraes

Divulgação

1º Ciclo de Eventos sobre Mudanças Climáticas em Piracicaba acontece em paralelo à
COP 27 (Conferência das Nações Unidas para o Clima), a ser realizada no Egito até dia 18

Como parte da programação
do 1º Ciclo de Eventos sobre Mu-
danças Climáticas, o Comclima
(Comissão Municipal de Mudan-
ças Climáticas) e o Comdema
(Conselho Municipal de Defesa
do Meio Ambiente) realizaram
terça-feira, 8, duas mesas-re-
dondas no auditório do Museu
Histórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes que abordaram os
impactos e controle de emissões
de gases de efeito estufa. A ação,
que termina amanhã, tem apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Defesa do
Meio Ambiente (Sedema).

Estiveram presentes no
evento Alex Gama Salvaia, titu-
lar da Sedema; Bruno Grisotto
Vello, vice-presidente da Comcli-
ma e analista de políticas públi-
cas do Imaflora; e Juan Sebasti-
anes, integrante do Comdema,
que abriram as atividades.

“Vemos esses movimentos
voltados para a discussão do cli-
ma em Piracicaba com bons
olhos, porque gostamos dessa
discussão e apoiamos iniciativas
como essa. A Sedema tem busca-
do, de várias maneiras, se aten-
tar para esse aspecto. Estamos
com um projeto para utilização
de energia fotovoltaica na Prefei-
tura, como forma de criar uma
referência para incentivar outras
instituições e empresas na cidade
a fazerem o mesmo. Além disso,
pretendemos realizar um estudo
para identificar quais são os vi-
lões na questão da geração de
gases de efeito estufa. Então,
ações como este ciclo de eventos
são importantes porque convi-
dam a sociedade civil para parti-
cipar e colaborar”, falou Salvaia.

A primeira mesa redonda teve
o diretor da Defesa Civil de Campi-
nas, Sidnei Furtado, e a gestora
ambiental Nara Perobelli, que abor-
daram o tema Impactos das mu-
danças climáticas sobre Piracica-
ba: como nos adaptar com justiça
climática?. A moderação foi da edu-
cadora ambiental Laís Ferraz de
Camargo, do Núcleo de Educação
Ambiental (NEA) da Sedema.

“Falar sobre emergência cli-
mática é urgente, pois estamos vi-
vendo os impactos das mudan-
ças no clima no nosso cotidiano.
Por isso, o 1º Ciclo de Eventos
sobre Mudanças Climáticas em
Piracicaba e a mesa redonda pro-
movida hoje são importantes, já
que se propõem a dialogar com a
sociedade sobre as causas, con-
sequências e também soluções,
apresentando experiências exito-
sas e principais caminhos para a

implementação da política do cli-
ma em Piracicaba”, destacou Laís.

Na sequência, o assunto foi
Reduzindo as emissões de Piraci-
caba: por onde começar?, aborda-
do pelo analista do Imaflora, Ga-
briel Quintana, e pelo pesquisador
do Instituto de Energia e Meio
Ambiente (IEMA) Felipe Barcellos.
A moderação ficou por conta de
Heloísa Bertassi, engenheira ambi-
ental da Hyundai Motor Brasil.

“Esse 1º Ciclo de Eventos So-
bre Mudanças Climáticas é uma
inciativa essencial para aproximar
essa agenda de clima de acordo com
as características de Piracicaba.
Quando o município se propõe a
monitorar as emissões de gases de
efeito estufa (GEE), elaborar pla-
nos de mitigação desses gases e de
adaptação diante os desafios im-
postos pelas mudanças climática,
começamos a construir a rota para

uma Piracicaba mais justa para sua
população e resiliente diante des-
ses impactos, que afeta principal-
mente os mais pobres e vulnerá-
veis. Além disso, o município se tor-
na um grande exemplo de soluções
construídas e aplicadas de acordo
com as condições locais, trazendo
mais prosperidade para todas as
áreas, como economia, saúde e
educação. Espero que possamos
enriquecer essas ações com dados
sobre emissões robustos e cientifi-
camente validados, para que as
melhores decisões sejam sempre
tomadas pelo setor público e pri-
vado. Sobre a sociedade, cabe a
ela estar por dentro do peso que
isso tem para a vida dela e como
participar desses espaços, assim
como cobrar ações cada vez mais
rápidas e decisivas, de modo a ga-
rantir um futuro mais seguro
para todos”, comentou Quintana.

O estudante Guilherme
Amaro Almeida, de 16 anos, re-
cebeu moção de aplausos pela
conquista do torneio ‘São Paulo
Jogos de E-Sports’ (Free Fire). Ele
competiu pela ETEC Cel. Fernan-
do Febeliano da Costa e venceu o
campeonato composto por mais de
10 mil jogadores da rede estadual
de ensino (pública e privada).

A homenagem foi entregue na
manhã desta quarta-feira (9), pelo
vereador Thiago Ribeiro (PSC),
autor da moção 134/2022. “Você
representou a nossa cidade de Pi-
racicaba, você representou os nos-
sos mais de 410 mil habitantes, o
nome da cidade como um todo,
trouxe o seu gabarito, o seu currí-
culo e homenageando o nome da
nossa cidade”, elogiou o vereador.

Guilherme Amaro Almeida
está no 1º ano do ensino médio da
Etec Cel. Fernando Febeliano da
Costa e cursa Técnico em Meca-
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Estudante é homenageado por
conquista em campeonato

Guilherme venceu o torneio ‘São Paulo Jogos de E-Sports’ (Free Fire)

Assessoria Parlamentar

trônica na mesma instituição. Ele dis-
putou a final presencialmente no Gi-
násio do Ibirapuera, em São Paulo.

Acompanhado da mãe, Cilene
Cristina Amaro, o estudante decla-
rou ter ficado muito feliz ao saber
da homenagem. “Para mim, estou
no caminho certo em estar aqui, sin-
to muita felicidade. Um dos man-
damentos é honrar pai e mãe e acho
que estou no caminho certo”, agra-
deceu o estudante de 16 anos.

Guilherme Amaro Almeida
começou no esporte há três anos
por indicação de um amigo. De-
pois de um tempo começou a se
destacar e a família investiu
comprando um celular. Com isso
retribuía jogando diversos cam-
peonatos. Com o talento passou
a participar de campeonatos
mais importantes, como a liga
brasileira de Free Fire série C,
Copa Unopar e assim foi criando
experiência nos jogos e-sports.
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Evento no Sesc reflete sobre
a fome e o refúgio no Brasil

A Rede Internacional Acam-
pa pela Paz e o Direito a Refúgio -
Brasil realiza hoje, 10, e amanhã,
11, no Sesc Piracicaba, o I Encon-
tro para refletir sobre Fome e Re-
fúgio no Brasil e no mundo. O en-
contro, aberto aos interessados,
terá a participação do Padre Jú-
lio Lancellotti, da Pastoral do
Povo de Rua da capital paulista,
que será reconhecido pela sua
luta pelos Direitos Humanos.

A Rede Acampa pela Paz e o
Direito a Refúgio é uma iniciati-
va pioneira, que une pessoas e or-
ganizações na luta pelo direito ao
refúgio e à dignidade humana.
Está sediada na Corunha, Galí-
cia, também em Madrid - Espa-
nha; em Lisboa - Portugal; em
Piracicaba - Brasil. A Rede pro-
move intervenções, palestras,
conferências, atividades cultu-
rais, exposições fotográficas, com
o intuito de convidar à reflexão,
sensibilização, conscientização e
transformação das pessoas atra-

vés das fronteiras “Queremos que
o sentido de pertencimento possa
reorganizar simbolicamente as
fronteiras geopolíticas”, explica a
coordenadora da Rede Acampa,
no Brasil, Célia Regina Rossi.

O encontro em Piracicaba
está em consonância com o que
ocorreu este ano, na cidade da
Corunha – Galícia (Espanha).
As discussões e intervenções
buscam dar visibilidade à injus-
tificável situação da fome e do
refúgio ao redor do mundo.

Uma mostra fotográfica reu-
nindo obras de diversos fotógra-
fos e fotógrafas, brasileiros e euro-
peus revela as diversas faces do
conflito, da fome e da miséria es-
cancarando um quadro grave e
preocupante no mundo. O Brasil é
um dos maiores produtores de ali-
mentos do mundo, no entanto, 125
milhões de pessoas vivem nesse
momento em situação de insegu-
rança alimentar, e 33 milhões de
pessoas em situação grave de fome.
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Piracicaba terá carteira de
identificação para autistas

A Câmara Municipal apro-
vou, em primeira discussão, o
projeto de lei 179/2022, que ga-
rante a Carteira de Identificação
da Pessoa com Transtorno do Es-
pectro Autista (Ciptea) em Pira-
cicaba. De autoria dos vereado-
res Rerlison Rezende, o Relinho
(PSDB), e André Bandeira (PSDB),
a propositura foi aprovada na
noite esta segunda-feira (7), na
57ª reunião ordinária de 2022.

A carteira de identificação
(Ciptea) estará em conformidade
com a Lei Federal nº 12.764, de
27 de dezembro de 2012 e, caso
seja aprovada em segunda dis-
cussão, a regulamentação ficará
a cargo do Executivo Municipal.

Na justificativa de voto, Re-
linho destacou a “importância
grandiosa” das famílias do au-
tista. De acordo com o verea-
dor, a cada 44 crianças que nas-
cem, uma é autista e em Piraci-
caba, o número cai para cada

30 crianças. “Os médicos que eu
conversei ainda não sabem porque
está acontecendo isto em Piracica-
ba e este projeto vai auxiliar os
pais dessas crianças, porque o
autismo está aí na sociedade e
não tem como esconder”, disse.
Segundo o vereador, a aprova-
ção do projeto é uma grande
bandeira que se inicia para to-
dos os pais e mães de autistas.

Já o vereador Acácio Godoy,
elogiou o excelente trabalho desem-
penhado pela AUMA (Associação
de Pais e Amigos dos Autistas de
Piracicaba). Ele relatou que foi
abordado em um evento por uma
mãe de uma pessoa com espectro
autista e ela pediu para que o ve-
reador apoiasse o projeto. “Quem
tem essa situação dentro da famí-
lia está atenta às votações que po-
dem de alguma maneira melho-
rar a vida do autista e dos famili-
ares e a Câmara está atenta ao cla-
mor da sociedade”, declarou.

O publicitário Junior Kadeshi
foi oficialmente nomeado como di-
retor do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, na semana
passada, conforme publicação no
Diário Oficial do município. Conhe-
cido como o salão de artes gráficas
mais antigo e ininterrupto do mun-
do, o Salão de Humor de Piracica-
ba chega, no próximo ano, à 50ª
edição. Neste meio século de ativi-
dades, reuniu trabalhos de artis-
tas de todos os continentes.

Nascido em Embu das Artes
(SP) em 27 de julho de 1978, José
de Arimateia Silva Junior – o Ju-
nior Kadeshi -, formou-se em pu-
blicidade e propaganda pela Uni-
versidade Nove de Julho (SP). Ele
atuou por 11 anos na superinten-
dência de comunicação da Sabesp
(Companhia de Saneamento Bási-
co do Estado de São Paulo) e em
2010 mudou-se para Piracicaba,
após passar em concurso para pro-
gramador cultural do Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba.
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Junior Kadeshi assume oficialmente direção do Salão Internacional
Isabela Borgese

Junior Kadeshi iniciou a história com o Salão Internacional de Hu-
mor de Piracicaba em 2010, como programador cultural

“No Salão, passei por tudo,
como programação de eventos, di-
agramação e montagem de exposi-
ções, implantação do novo site e
redes sociais e também integrei a
equipe de criação da Caminhada
do Humor e da exposição Batom,
Lápis & TPM, eventos paralelos
ao Salão de Humor. Estabeleci
contato com artistas do mundo
todo”, contou. E brincou. “Só não
aprendi a desenhar. Ainda”.

Em 2021, ele assumiu interi-
namente como diretor do Salão
Internacional de Humor de Pira-
cicaba. “Assumi a equipe do Sa-
lão interinamente em meio à pan-
demia com um grande desafio à
frente, o de fazer um Salão 100%
digital. Depois disso, em 2022 ti-
vemos um outro desafio, que foi
o de voltar 100% presencial e
manter o que havíamos conquis-
tado digitalmente. Agora, defini-
tivamente na direção do Salão,
criamos uma equipe forte, que está
fazendo acontecer o evento, com o

Eduardo Ducatti, o Henrique Tor-
catto e a Paula Okuda”, contou.

FUTURO – Sobre os planos
para celebrar os 50 anos do Salão
de Humor de Piracicaba, Kadeshi
diz querer fazer um resgate his-
tórico. “O intuito é falar da histó-

ria do Salão e seu percurso com a
história do mundo nesse meio sé-
culo, com o propósito de enten-
der o que era o Salão lá em sua
primeira edição e tentar compre-
ender para onde ele vai a partir
do cinquentenário”, explicou.

RRRRRIBEIRÃOIBEIRÃOIBEIRÃOIBEIRÃOIBEIRÃO     DODODODODO E E E E ENXOFRENXOFRENXOFRENXOFRENXOFRE

Prefeitura abre licitação para
recuperação da margem direita

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras (Se-
mob), publicou no último dia 1º/
11, no Diário Oficial, licitação para
execução de obras de contenção de
erosão da margem direita do ribei-
rão do Enxofre, no trecho da ave-
nida Abel Francisco Pereira, 120,
no Jaraguá. As empresas interes-
sadas terão até 15/12, às 13h30,
para apresentar as propostas.

Com duração de 180 dias após
a emissão da ordem de serviço, o
investimento previsto do contrato
é de R$ 922 mil e o critério de jul-
gamento será o menor preço glo-
bal. O edital (concorrência 37/2022)
está disponível no botão Licitação
do portal da Prefeitura (http://
www.piracicaba.sp.gov.br/).

Os serviços preveem a constru-
ção de muro de gabião (espécie de
muro de pedra ensacada em ma-
lha metálica que segura a encosta).

Além disso, é de responsabili-

dade da empresa vencedora a si-
nalização de desvio e segurança do
trânsito (diurna e noturna), insta-
lação de canteiro de obras (mobili-
zação e desmobilização de equipa-
mentos), segurança 24 horas do
canteiro de obras e fornecimento
de equipe de topografia para loca-
ção e acompanhamento da obra.

MARGEM ESQUERDA –
Essa é a segunda ação da Semob
no ribeirão do Enxofre neste ano.
De julho a setembro, a Semob rea-
lizou obras de construção de muro
de gabião e recuperação da mar-
gem esquerda do ribeirão do En-
xofre, na avenida Demóstenes San-
tos Correa, na altura do número
118, no bairro Jardim Conceição.

No ano passado, em julho, fo-
ram feitas ainda obras de conten-
ção de margem do ribeirão em tre-
cho de cerca de 50 metros entre as
avenidas Abel Francisco Pereira e Pio
Sbrissa, no Chácara Nazareth II.

NOVA SUÍÇA
A secretaria municipal de
Obras (Semob) iniciou, nes-
ta terça-feira (8), uma ope-
ração tapa-buracos na Es-
trada José Saul Chinelatto,
no bairro Nova Suíça, na
zona rural de Piracicaba. A
revital ização da via já foi
tema de solicitação encami-
nhada pelo vereador Gilmar

Rotta (PP) à pasta, que in-
formava que os motoristas
estavam tendo pre juízos
com os veículos e tornando
o t rânsi to mais perigoso,
com risco de acidentes. De
acordo com o parlamentar, a
obra trará mais segurança
aos moradores e motoristas
que transitam pela região.

Divulgação
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Orçamento municipal para 2023
recebe nove propostas de emenda
Projeto de lei 203/2022, do Executivo e que trata da LOA,
será votado em reuniões extraordinárias no dia 7 de dezembro

RMPRMPRMPRMPRMP

Saneamento Rural é tema
de Encontro de Secretarias

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba apresentou nove emendas ao
projeto de lei 203/2022, do Execu-
tivo, que trata da LOA (Lei Orça-
mentária Anual) de 2023. O prazo
para protocolo de propostas à peça
apresentada pelo prefeito Luciano
Almeida (sem partido) se encerrou
às 17h da segunda-feira, 7. A pro-
jeção de arrecadação para o próxi-
mo ano é de R$ 2.624.850,00.

Quatro destas propostas são
do vereador Gilmar Rotta (PP),
presidente do Legislativo. A
Emenda 2 propõe a reserva de R$
2,5 milhões para a construção de
uma policlínica para atender a
região dos bairros Paulista, Pau-
licéia, Jaraguá e Castelinho. Tam-
bém na área da saúde, a Emenda
3 sugere R$ 150 mil para desen-
volver o programa da saúde do
homem na rede municipal.

Já a Emenda 4 solicita R$ 1
milhão para serem investidos em
extensão e reforço da rede água
e instalação de adutoras, com
troca de rede de distribuição de
água na extensão em bairros da
região da paulista. E a Emenda
5 pede R$ 1,5 milhão para a cons-
trução de Escola de Educação
Infantil do bairro Pauliceia.

Autor de três emendas, o ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL)
pede, na Emenda 6, o remaneja-
mento de R$ 2 milhões do orça-

mento da Secretaria Municipal de
Governo para viabilizar a implan-
tação do novo estatuto da Guarda
Civil Municipal. Também na área
de segurança, a Emenda 7 solicita
o empenho de R$ 890 mil para a
locação de 20 novas viaturas para
patrulhamento da GCM.

Já na área da Saúde, Trevi-
san Jr. solicita o remanejamento
de R$ 3 milhões com o intuito de
implementar um Centro de Diag-
nóstico de Imagem. A proposta
está apresentada na Emenda 8 e
se justifica, segundo o parlamen-
tar, para oferecer aos pacientes
do SUS num único local, exames
de tomografia computadorizada,
ressonância magnética, raio-X
digital, densitometria óssea, ma-
mógrafo digital e outros, inclusi-
ve específicos, como os da saúde
da mulher e os cardiológicos.

A Emenda 9 é da vereadora
Silvia Morales (PV), do mandato
coletivo “A Cidade É Sua”. Ela
propõe o remanejamento de R$ 5
milhões da Secretaria Municipal
de Obras – sendo a maior parte,
R$ 4,5 milhões, da área de infra-
estrutura e drenagem de águas
pluviais e outros R$ 500 mil da
área de recuperação e construção
de obras de artes especiais, e in-
clui na dotação “Desapropriação
e Aquisição de Imóveis para a Ha-
bitação de Interesse Social.

Guilherme Leite

Votação da LOA 2023 será em reunião extraordinária, no dia 7/12

De autoria da Comissão de
Finanças e Orçamento e da Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção, a Emenda 1 ao PL 203/2022
apenas faz uma correção técnica
no texto da LOA 2023, sem qual-
quer impacto na despesa geral.

O PL 203/2022 foi protocola-
do na Câmara no último dia 3 de
outubro. Por se tratar de assunto
orçamentário, a propositura pas-
sou pela CLJR e pela Comissão de
Finanças e Orçamento. No último
dia 26, foi discutida em audiên-
cia, mas retornará, agora com a
emendas, no dia 22 de novembro,
às 14h, um novo evento público
para detalhamento das propostas.

Conforme a Lei de Respon-
sabilidade Fiscal, a LOA 2023
precisa ser compatível com as
outras leis que são parte da
peça orçamentária. Desta for-
ma, a votação acontecerá de
forma separada, sendo que o
PL 201/2022, que trata de al-
terações no PPA (Plano Pluria-
nual) 2022/2025, será no dia
23, e o PL 202/2022, da LDO
(Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias), no dia 30. Ambas às 14h.

A votação do LOA 2023
deve ocorrer em reuniões extra-
ordinárias, já agendadas pela
Mesa Diretora para o dia 7 de
dezembro, também às 14h.

AAAAALERTLERTLERTLERTLERTAAAAA A A A A AMBERMBERMBERMBERMBER

Projeto institui sistema de alerta em casos de crianças desaparecidas
O vereador Paulo Henrique

(Republicanos) protocolou na Câ-
mara Municipal, nesta quarta-fei-
ra (9), o projeto de lei 234/2022,
que institui na cidade o Alerta
para Resgate de Pessoas no Mu-
nicípio de Piracicaba (ARP). A
matéria estabelece a política muni-
cipal de contingência nas hipóteses
de desaparecimento, rapto ou se-
questro de crianças e adolescentes.

O objetivo é instituir um me-
canismo de alerta para o resgate
de pessoas na cidade, de modo a
estabelecer a política municipal
de contingência nas hipóteses de
desaparecimento, rapto ou se-
questro de crianças e adolescen-
tes. A medida poderá auxiliar as
famílias a encontrarem os paren-
tes, com o uso da tecnologia.

A iniciativa se baseia no mo-
delo norte-americano conhecido
como Alerta Amber (America’s
Missing: Broadcast Emergency
Response) ou Transmissão de
Emergência para Americanos De-
saparecidos. O sistema foi adota-
do naquele país em razão do des-
parecimento da menina Amber
Hagerman, uma criança de 9
anos, raptada e assassinada em
Arlington, Texas, em 1996.

O Amber Alert é um alerta
no telefone celular, rádio, TV e
outros meios de comunicação
quando se acredita que uma cri-
ança ou jovem menor de 18 anos

foi raptado. Em 2012, o Google pas-
sou a retransmitir o Amber Alert
para os usuários em tempo real.

O vereador justifica, no pro-
jeto, que existem inúmeras inici-
ativas que tentam resolver o pro-
blema dos desaparecimentos no
Brasil, como por exemplo, a di-
vulgação de fotos de pessoas de-
saparecidas nas contas de água e
luz. No entanto, ele salienta que
raramente os consumidores veri-
ficam esses dados. “Por isso, veri-
fico a importância do projeto, ten-
do em vista que cada vez mais os
celulares funcionam como parte do
dia a dia das pessoas. Dessa for-
ma, a proposta pretende dar cele-
ridade na procura dos desapare-
cidos, combatendo assim os se-
questros e tráfico de pessoas”, co-
locou. “Temos a expectativa de
obter o êxito na aprovação do pro-
jeto de lei e a sanção e publicação
do sr. prefeito, Luciano Almeida.”

Rede de comunicação - O
projeto determina a constituição
de uma rede digital municipal
de comunicação nos casos de
desaparecimento de crianças,
integrando todas as secretari-
as, Conselho Tutelar, autarqui-
as e demais órgãos municipais
para divulgação do ARP aos ser-
vidores públicos. A rede deve
ainda envolver todas as entida-
des, institutos, escolas munici-
pais e privadas, além de promo-

ver ações de divulgação e de ins-
trução das famílias das vítimas.

O ARP deve ser efetuado
através de ações como o dispa-
ro simultâneo de e-mails a to-
dos os órgãos da administração
pública direta, indireta e fun-
dacional dos Poderes Legislati-
vo e Executivo, envio de mensa-
gem de texto aos aparelhos de
telefones celulares dos diretores
gerais de cada instituição e en-
tidades, inclusive de aeroporto
e terminais rodoviários, assim
como aos comandantes da Polí-
cia Militar, Polícia Rodoviária,
Guardas Municipais, Prefeituras
e Câmaras Municipais da Região
Metropolitana de Piracicaba.

Assessoria Parlamentar

Sistema proposto no projeto é baseado no Alerta Amber, protocolo
de comunicação sobre o desaparecimento de crianças usado nos EUA

A matéria ainda estabelece que
os órgãos da administração públi-
ca serão obrigados a divulgar o
alerta, nos seus sítios eletrônicos,
no prazo máximo de 30 minutos
após envio da comunicação, além
de inserir nas páginas das redes
sociais desses órgãos e afixar nos
editais em locais estratégicos. A
proposta também dispõe que o aler-
ta seja encaminhado a todos os jor-
nais, emissoras de radiodifusão e
de televisão e demais órgãos de co-
municação que atuam na Região
Metropolitana de Piracicaba.

O PL ainda deverá tramitar
pelas comissões do Legislativo
para depois ser encaminhado
para votação em Plenário.

Todos esses cães
estão em um lar
temporário espe-
rando ganhar um
nome e uma famí-
lia. Interessados
em adotar entre
em contato pelo
WhatsApp: (19)
98844-3220.

Macho Fêmea

Fêmea Fêmea

Filhotes com cerca de 20 dias: 6 fêmeas e 4 machos

Macho

Hoje, 10, acontece o V Encon-
tro das Secretarias de Agricultu-
ra da Região Metropolitana de Pi-
racicaba (RMP), no município de
Capivari, com o tema Saneamen-
to Rural. Nesta edição, a partir
das 8h30 serão apresentadas três
palestras ao público sobre a te-
mática do evento. O técnico da
Funasa (Fundação Nacional de
Saúde) Adam Sebastião Pinto
apresentará estratégias territori-
alizadas de atuação governamen-
tal em saneamento rural, que a
fundação está desenvolvendo.

A técnica Isabel Campos Salles
Figueiredo abordará a experiência
da CATI (Coordenadoria de Assis-
tência Técnica Integral) no acom-
panhamento de projetos de trata-
mento de esgoto da área rural. Na
última palestra, o tema Soluções e
Inovação para Saneamento em
Áreas Rurais será explanado por
Adriano Candido Stringhini.

Em sua quinta edição, o en-
contro acontece trimestralmente
desde outubro de 2021 e visa tra-

zer palestras e discussões acerca do
desenvolvimento rural sustentável
dos municípios que integram a
RMP. O evento já foi sediado nas
cidades de Piracicaba, Limeira, São
Pedro e Analândia. Dessa vez, o
município de Capivari será o anfi-
trião do evento, no Plenário da
Câmara Municipal de Capivari
(av. Tarsila do Amaral, 490).

A realização do encontro é da
Prefeitura de Capivari, com apoio
da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to), e da Prefeitura de Analândia,
por meio da Secretaria de Agricul-
tura, Abastecimento e Meio Ambi-
ente. Os encontros também contam
com a parceria da Cati, que faz par-
te da SAA (Secretaria Estadual de
Agricultura e Abastecimento).

“Consideramos fundamental
esses encontros, sempre com pa-
lestras e discussões acerca do de-
senvolvimento rural sustentável
dos municípios”, disse a secretá-
ria da Sema, Nancy Thame.

Encontro acontece a cada três meses e tem a participação da Sema

Thais Passos/SEMA
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Sema apoia Itesp na regularização do loteamento ‘Associação Arca’
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), participou, terça-feira,
08/11, de reunião com técnicos do
Itesp (Fundação Instituto de Ter-
ras do Estado de São Paulo) e
moradores do loteamento rural
Associação Agrícola Familiar Arca,
para acompanhamento e apoio do
processo de regularização do local.

O loteamento possui 24 mó-
dulos rurais, a maioria com pro-
dução agrícola, e os moradores
estão dispostos a voltar integral-
mente com as atividades produti-
vas. Para isso, a emissão da CAF
(Cadastro Nacional da Agricultu-
ra Familiar) é uma das necessida-
des do grupo e que será possível
com a regulação do loteamento.

O morador José Maria Sil-
va de Carvalho afirma que o in-

tuito dos moradores nos módu-
los rurais é de produzir alimen-
tos. “Estamos tentando ser o
mais transparente possível e
atualmente o Itesp tem nos aju-
dado muito neste processo. Que-
remos trabalhar com a agricul-
tura e fiquei muito feliz em sa-
ber dos projetos de fomento à
agricultura que estão sendo de-
senvolvidos pela Sema”, afirma.

Além da equipe da Sema,
estiveram presentes sete mo-
radores dos módulos rurais e
os técnicos do Itesp Eduardo
Magron e Argeu Moreira.

A secretária Nancy Thame afir-
mou que a Sema está à disposição
para ajudar na regularização e in-
cluir os agricultores nos programas
da secretaria. “Sabemos da impor-
tância dessa formalização para que
eles continuem suas atividades pro-

dutivas. Temos o pequeno produ-
tor como foco e queremos ajudar
para, com essa união dos mora-

dores, dar as condições necessári-
as para o crescimento da agricul-
tura local de Piracicaba”, disse.

Reunião reuniu moradores e a equipes do Itesp e Sema

Thais Passos/SEMA
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Professor da Esalq defende a
recuperação de matas ciliares
Em discurso na tribuna popular nesta segunda (7), Ricardo Ribeiro Rodrigues defendeu
propositura que reforça em lei municipal distâncias previstas no Código Florestal

A defesa da aprovação do pro-
jeto de lei complementar 2/2022,
que busca garantir textualmente
na legislação municipal o respeito
às distâncias mínimas estabeleci-
das no Código Florestal para o uso
e ocupação de solo e emissão de
licenças ambientais para obras às
margens de cursos naturais de
água na cidade, foi a tônica do
discurso do Professor Titular do
Departamento de Ciências Bioló-
gicas da Esalq/USP (Escola Su-
perior de Agricultura Luiz de
Queiroz/ Universidade de São Pau-
lo), Ricardo Ribeiro Rodrigues,
proferido na Tribuna Popular na
noite desta segunda-feira (7).

A propositura, de autoria da
vereadora Sílvia Morales, iniciou
sua tramitação no Legislativo Pi-
racicabano em fevereiro deste ano,
e obteve pareceres favoráveis das
comissões temáticas. O projeto, in-
clusive, já esteve na pauta da 37ª
reunião ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, mas recebeu
emenda e retornou para análise da
Comissão de Legislação, Justiça e
Redação da Casa. A propositura, em
breve, deve estar novamente apta
para ser apreciada em plenário.

O projeto, segundo justificati-
va de sua autora, decorre da “re-
cente promulgação da Lei nº
14.285/2021, que dá nova redação
ao Art. 22, § 5º e define que os limi-
tes das áreas de preservação per-
manente marginais de qualquer
curso d’água natural em área ur-
bana serão determinados nos pla-
nos diretores e nas leis municipais
de uso do solo, ouvidos os conse-

Mantendo a saúde bucal
A boa higiene e saúde bucal diminui o

risco de processos inflamatórios e infecci-
osos, que podem provocar e agravar algu-
mas doenças. Em recente entrevista lem-
brando o dia do dentista, o dr. Braz Antunes,
presidente do Conselho Regional de Odonto-
logia de São Paulo, falou sobre a necessida-
de de se atentar a saúde dos dentes.

Antunes aponta os avanços sobre a saúde
bucal, tanto em relação às características do
profissional da odontologia, quanto aos saltos
das tecnologias incorporadas aos consultórios.

Um desses desafios é acabar com o ba-
rulho dos equipamentos, pois os ruídos são
associados à dor. O dentista explica que as
máquinas atuais ainda não são totalmente si-
lenciosas, mas os sons já diminuíram muito.

No que se diz respeito à atual relação

entre paciente e profissional, e ainda so-
bre a pandemia, o dentista fez um cumpri-
mento à sua classe. 'Quando a covid veio,
ninguém no mundo a esperava, e nós já
estávamos preparados'. Ele explica que a
odontologia já havia passado por momen-
tos difíceis, como durante a disseminação
da AIDS, onde os especialistas se prepa-
ravam quanto à segurança biológica, tanto
individual, quanto do paciente.

Não há uma recomendação específica
para consultas ao dentista porque cada
paciente é único. No entanto, visitas pre-
ventivas devem acontecer para que qual-
quer problema seja detectado e resolvido
o quanto antes. Manter a saúde bucal em
dia é importante para todas as idades,
assim como as práticas de higiene.

Ricardo Ribeiro Rodrigues em discurso na noite desta segunda (7)
durante a 57ª reunião ordinária da Câmara Municipal de Piracicaba

Guilherme Leite

lhos estaduais e municipais de meio
ambiente”. O objetivo, portanto,
segundo a parlamentar, é garantir
o não retrocesso em âmbito muni-
cipal nos índices e níveis de prote-
ção anteriormente consagrados.

Benefícios ambientais e so-
ciais - Segundo o orador, a apro-
vação da lei municipal e o cum-
primento da legislação federal,
em especial ao que prevê o Códi-
go Florestal de 2012, trazem di-
versos benefícios não apenas am-
bientais, mas também sociais:

“Não há nenhum prejuízo da
ocupação urbana com a regulari-
zação ambiental. Muito pelo con-
trário, só há benefícios. Não só be-
nefícios ao meio ambiente, mas be-
nefícios à sociedade. Nós temos
vários estudos que mostram que,
quando as pessoas convivem com
áreas verdes, elas têm melhores in-
dicadores de saúde. Então, essa
Casa tem que ser inovadora, tem que
efetivamente estar trabalhando
para frente”, disse o pesquisador.

Ainda segundo Rodrigues, es-
tudos científicos apontam que, no
estado de São Paulo, o déficit de
matas ciliares, ou seja, a vegetação
florestal localizada às margens de
rios e corpos d’água, é da ordem de
800 mil hectares, o que equivale a
aproximadamente 800 mil campos
de futebol. Segundo o professor
universitário, a maior parte deste
déficit está concentrada em gran-
des e médias propriedades rurais:

“Esse déficit de mata ciliar
em São Paulo está concentrado
em 14% das propriedades rurais
do estado, ou seja, mais de 80%

das propriedades rurais de São
Paulo não têm problema de dé-
ficit mata ciliar. Só em 14% de-
las é que há déficit. Destas que
devem, só 7% é que são peque-
nas propriedades; 24% são mé-
dias e, 60%, são grandes pro-
priedades rurais”, destacou.

Projetos de sucesso - Em seu
discurso ele apresentou alguns
projetos de regularização ambi-
ental implementados em cidades

do interior paulista, como São
Carlos, Catanduva e Paulínia que,
segundo ele, conjugaram de for-
ma harmônica a manutenção do
meio ambiente ao desenvolvimen-
to social. Ele também citou o pro-
jeto Beira Rio, implementado em
anos passados na cidade, e que
trouxe “uma grande melhoria nas
margens do Rio Piracicaba”.

Outro ponto lembrado por
ele foi o termo de ajustamento
de conduta assinado entre a
Esalq e o Ministério Público, vol-
tado ao reflorestamento do cam-
pus: “A Esalq recuperou, nesses
15 anos, 142 hectares de floresta
aqui dentro de Piracicaba. E o
mais interessante disso, nesses
mesmos 15 anos, foi que aumen-
tou a produção de alimentos. Fa-
zendo o quê? Usando melhor as
áreas que eram possíveis produ-
zir e abandonando e restauran-
do as áreas que estavam prote-
gidas na legislação”, pontuou.

RESTAURAÇÃO NO JUPIÁ
Uma reinvindicação dos mo-
radores e comerciantes do
bairro Jupiá foi atendida pelo
Poder Executivo. No cruza-
mento da rua dos Mandis com
a dos Cascudos, muitos recla-
mavam da situação em que se
encontravam a guia, sarjeta,
canaleta e valeta deste local,
por estarem quebradas e chei-
as de rachaduras. Além disso,
a água costumava empoçar, o
que dificultava a passagem de
veículos e também causava
incômodos aos frequentado-
res do local, devido ao mau

cheiro. Procurado pelos inte-
ressados, o vereador Gilmar
Rotta (PP) encaminhou ofício
ao Poder Executivo, realizou vi-
sita ao local e, em conversa
com o secretário de Obras,
Paulo Sérgio Ferreira da Silva,
mostrou a dificuldade que os
moradores tinham no local.
Nesta terça-feira (8), as obras
de reparo foram iniciadas.
“Com certeza, com o término
desta obra, os moradores e
comerciantes ficarão conten-
tes e terão mais comodidade”,
disse o vereador Gilmar Rotta.

Divulgação
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Médico alerta sobre prevenção
à surdez desde a gestação
Exames, vacinas e cuidados são importantes aliados da audição
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Aegea lidera seu segmento no
Rating ESG da Sustainalytics

Divulgação

Fonoaudióloga e otorrinolaringologista fazendo o teste da orelhinha

Exames de pré-natal, teste
da orelhinha, carteira de vaci-
nação atualizada, não exagerar
no uso de fones de ouvido e na
altura do som e usar de forma
correta os protetores auriculares
no trabalho quando há ruído em
excesso são importantes medidas
para prevenir a perda auditiva.
Dados de 2015 da OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde) infor-
mam que 10% da população mun-
dial têm algum grau de surdez,
seja adquirida ou congênita.

De acordo o otorrinolarin-
gologista da Santa Casa de Pira-
cicaba, Antônio Luiz Lordello
Chaim, uma pessoa pode desen-
volver deficiência auditiva de
várias formas e pode estar relaci-
onada a diversos fatores, que po-
dem ser genéticos, ambientais ou
decorrentes do envelhecimento.

Dia 10 de novembro é o Dia
Nacional de Prevenção e Com-
bate à Surdez e de acordo com a
Sociedade Brasileira de Otolo-
gia, de cada mil crianças nasci-
das no País, de três a cinco já
nascem com deficiência auditi-
va. Entre os 20 e 40 anos de ida-
de, a surdez acomete 15% das
pessoas. Já acima dos 70 anos, a
prevalência pode chegar a 50%.

"Essa data é importante para

que possamos reforçar as medidas
que podem ser tomadas de forma
preventiva à surdez, principalmente
na infância e adolescência. Nas ges-
tantes, doenças como sífilis, rubé-
ola e toxoplasmose podem provo-
car a surdez nas crianças. Por isso,
faz-se necessário uma orientação
médica durante o pré-natal. Mu-
lheres devem tomar a vacina con-
tra a rubéola antes da adolescên-
cia, para que durante a gravidez
estejam protegidas contra a do-
ença. Outro ponto essencial é
manter as crianças vacinadas
contra doenças infecciosas como
a caxumba, sarampo ou menin-
gite", reforça o especialista, que
alerta ainda que pessoas que tra-
balham em locais com altos índices
de ruído (máquinas industriais,
trânsito, aeroportos, etc) devem
utilizar protetores de ouvidos.

De acordo com Chaim, há
exames sobre perda auditiva ade-
quados para todas as idades. "Os
exames das otoemissões acústi-
cas (teste da orelhinha) é feito na
Santa Casa de Piracicaba em to-
dos os recém-nascidos. Nas cri-
anças maiores e adultos, a audi-
ometria é realizada como um che-
ck-up de rotina da saúde auditi-
va. São exames simples, rápidos,
indolores, sem riscos e realizados

por otorrinolaringologistas e fo-
noaudiólogos" ressalta o médico.

TESTE DA ORELHINHA
- Na Santa Casa, segundo a coor-
denadora do departamento de Fo-
noaudiologia, Erica Sbravatti, o tes-
te da orelhinha é realizado antes
da alta hospitalar e, no caso de al-
terações ou fatores de risco para
alterações, um reteste é agendado
ambulatorialmente. "Somente após
este segundo teste com falha, envi-
amos carta ao pediatra com suges-
tão de investigação mais profunda
da perda auditiva", ressalta ao ex-
plicar ainda que a equipe também

realiza o exame da 'linguinha', com
objetivo de verificar a anatomia da
língua e frênulo lingual que, se al-
terado, pode prejudicar a sucção e,
posteriormente, a fala do bebê.
"Lembrando que é preconizado que
o diagnóstico e conduta, no caso
de perda auditiva, seja realizado
antes dos 3 anos de idade, para
que os déficits de linguagem se-
jam minimizados", enfatiza Érica.

Na Santa Casa de Piracicaba,
o Departamento de Fonoaudiolo-
gia realiza em média 180 Testes
da Orelhinha por mês, além de con-
tar com ambulatório de retestes.

A Aegea, companhia líder no
setor privado de saneamento no
Brasil e da qual a Mirante faz par-
te, é primeiro lugar mundial entre
empresas pares de saneamento no
ranking do Rating ESG da Sustai-
nalytics, organização do grupo Mor-
ningstar líder em pesquisa, classifi-
cações e análises de ESG que apoia
investidores em todo o mundo. A
Aegea também conquistou o primei-
ro lugar global em Governança Cor-
porativa, Ética nos Negócios e Rela-
cionamento com a Comunidade.

Para André Pires, CFO da com-
panhia, o reconhecimento é conse-
quência do comprometimento da
empresa com os pilares ESG (Am-
biental, Social e Governança Cor-
porativa), além da entrega de re-
sultados sólidos e consistentes re-
lacionados à sua atividade, que é
levar saúde e dignidade para a po-
pulação nos territórios onde atua
por meio do saneamento. “Traba-
lhamos para que a Aegea seja co-
nhecida pelo seu modelo de negó-
cio, que tem como base a eficiência
operacional, investimentos respon-
sáveis e retorno aos seus acionis-
tas, com práticas sempre alinha-
das aos princípios ESG. Essa colo-
cação é a comprovação objetiva do
resultado do nosso foco”, afirma.

Atualmente, mais de 12 mil
companhias em escala mundial de
diversos setores são avaliadas em
risco ESG pela Sustainalytics. Para
as empresas de saneamento são
avaliados mais de 50 tópicos ESG
materiais para o setor, onde são
atribuídas notas que compõe o ra-
ting da empresa. Por ser uma me-
dida que avalia a exposição ao ris-
co, quanto menor a nota, melhor a
colocação da empresa avaliada.

Através do Comitê ESG, a Ae-
gea acompanha e orienta as diver-
sas iniciativas relacionadas ao
tema. Com isso, a empresa envolve
todas as áreas da companhia com
o objetivo de priorizar os projetos e
manter o foco. Segundo Pires, “o
melhor entendimento do nosso
posicionamento sobre o tema ESG,
permite aumentar a confiança dos
nossos stakeholders e contribuir
para a continuidade do crescimen-
to sustentável de nosso negócio”.

AGENDA ESG - A compa-
nhia tem um longo histórico de ini-
ciativas ESG e compromissos for-
mais, como os vinculados à emis-
são de um Sustainability-Linked
Bond (SLB), realizada em abril deste
ano, em que a empresa se compro-
meteu com três metas de sustenta-
bilidade a serem alcançadas até
2030: redução do consumo especí-
fico de energia em 15%; aumento
de 32% para 45% de mulheres em

posições de liderança; e aumento
de 17% para 27% de negros ocu-
pando posições de liderança. A
empresa foi a primeira de sanea-
mento a emitir Bond vinculado a
metas ESG na América Latina, e
pioneira no Brasil a se compro-
meter com metas de diversidade
racial em cargos de liderança.

Do ponto de vista de gover-
nança, a empresa adota as melho-
res práticas, com destaque para a
certificação ISO 37001 de Gestão
Antissuborno, que abriga uma sé-
rie de regras internacionalmente
reconhecidas com o objetivo cola-
borar para os programas de com-
pliance das empresas, certificando
o alinhamento entre as organiza-
ções e a Norma Antissuborno. A
Aegea foi a primeira empresa do
setor a obter essa certificação no
ano de 2018, renovando-a por duas
vezes consecutivas, reforçando o
compromisso da empresa com a
ética e a integridade. A companhia
tem um Programa de Compliance,
conduzido pela Diretoria de Inte-
gridade, que responde para o
Conselho de Administração e Ca-
nal de Ética Independente.  Com
relação à governança dos temas
ESG, além de ter um Comitê Exe-
cutivo ESG, há metas e compromis-
sos ESG vinculados à remuneração
variável de executivos, além de as-
seguração independente do rela-
tório anual de sustentabilidade.

A Aegea atua direta e indire-
tamente na vida das comunidades
nos municípios onde está presente,
levando mais saúde, qualidade de
vida e dignidade, promovendo pro-
gramas socioambientais, gerando
empregos e renda e trazendo evo-
lução para a economia local.

No interior de São Paulo atra-
vés da  Mirante, tem forte atua-
ção junto às comunidades piraci-
cabanas, especialmente as mais
vulneráveis, por meio da área de
Responsabilidade Social. Dentre os
programas que desenvolve estão,
por exemplo, o Afluentes, que pro-
move a integração entre associa-
ções de moradores e lideranças co-
munitárias com a empresa; Saú-
de Nota 10, programa de educa-
ção sanitária e ambiental desen-
volvido para despertar a consci-
ência de estudantes para a impor-
tância da utilização de água e es-
goto tratados para a conservação
do meio ambiente, saúde e melho-
ria da qualidade de vida das pes-
soas; e o Pioneiros, que estimula o
pensamento inovador de estudan-
tes de ensino médio de escolas
públicas no sentido de encontrar
soluções alternativas para o sane-
amento básico em suas cidades.

IIIIINSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕESNSCRIÇÕES

Misp oferece oficina gratuita de fotografia
O Misp (Museu da Imagem e

do Som Piracicaba) realiza ofici-
na de fotografia no sábado 12/11,
das 9h30 às 11h30 e das 13h às
15h30, no Teatro Erotides de
Campos. São 20 vagas e as inscri-
ções gratuitas já podem ser feitas
via Whatsapp (11) 96475-6125. A
oficina será ministrada pelo rotei-
rista, diretor e músico Thiago Bar-
ros. O Misp é mantido pela Prefei-
tura por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

O objetivo da oficina é fomen-
tar e promover experiências cria-

tivas e inovadoras na área da foto-
grafia, incentivando a formação de
público e promovendo cultura ar-
tística e visual, desenvolvendo um
olhar crítico, técnico e conceitual
da arte visual. A oficina também
permite aos participantes a possi-
bilidade de expressarem seus olha-
res, seus sentimentos e suas reali-
dades por meio de instruções téc-
nicas e conceituais da fotografia
documental, onde as imagens pro-
duzidas serão analisadas e discu-
tidas na última hora do encontro.

“Para uma maior compreen-

são imagética, é necessário que
essa cultura visual seja desenvol-
vida e estimulada, principalmente
nas camadas jovens e periféricas
da população. A base desse conhe-
cimento passa por dois aspectos
complementares da fotografia,
mas que são separados pelo volu-
me incessante de novos dispositi-
vos tecnológicos e informações: a
técnica e a sensibilidade”, salienta
Thiago Barros. E complementa:
“A análise e discussão sobre a pro-
dução realizada durante a oficina
contribuirão com o desenvolvi-

mento individual dos participan-
tes e também proporcionarão o
sentimento de realização pela
conclusão de um projeto.”

SERVIÇO
Oficina de fotografia com
Thiago Barros. Sábado, 12,
das 9h30 às 11h30 e das
13h às 15h30, no Teatro
Erotides de Campos, loca-
lizado no Parque do Enge-
nho Central. Gratuito. São
20 vagas e as inscrições
podem ser feitas via What-
sapp (11) 96475-6125.
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Alex apoiou projetos que premiam
policiais e garante Conselho Tutelar
Dentre as propostas estavam a que premia policiais militares feridos durante atendimento
a ocorrências e a que garante o pleno funcionamento dos Conselhos Tutelares no Estado

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Escritor é reconhecido por
lançamento de livro infantil

Integrante da Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Planejamen-
to, da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), Alex
de Madureira apoiou oito proje-
tos de leis na reunião da última
terça-feira (8). Dentre as propos-
tas estavam a que premia policiais
militares feridos durante atendi-
mento a ocorrências e a que ga-
rante o pleno funcionamento dos
Conselhos Tutelares no Estado.

“A proposta de valorização
de policiais feridos durante ocor-
rências foi aprovada e segue tra-
mitação na Casa, bem como a
outra iniciativa, que recebeu aval
da comissão que integro e, com
meu voto, que obriga os municí-
pios a proporcionarem aos conse-
lheiros tutelares condições de tra-
balho necessárias, incluindo um
local adequado, telefones e inter-
net, além de veículos para deslo-
camento”, explicou o deputado.

De acordo com a proposta do
Projeto de Lei Complementar 67/
2019, que premia policiais milita-
res feridos durante atendimento a
ocorrências, isso se dará em casos
que possam ser considerados como
danos físicos ou psicológicos.

Divulgação

Deputado Alex de Madureira apoiou projetos da
Comissão de Finanças, Orçamento e Planejamento

“Desde que seja comprovado,
essa gratificação será dada com
uma promoção na carreira, na for-
ma de um benefício concedido pelo
Estado em decorrência do dano
sofrido por esse agente, que mui-
tas vezes pode ser irreversível”, in-
formou Alex de Madureira.

Dessa maneira, a propositura
altera os atuais critérios de promo-
ção dentro da PM. A ideia é que os
policiais que se arrisquem para sal-
var vidas e garantir a segurança
da população possam ser valoriza-
dos dentro da carreira. Para a re-
latoria da Comissão de Finanças, o
PLC não apresenta aumento de
despesa porque o avanço funcio-
nal já está previsto na lei. O projeto
segue em tramitação na Alesp.

Já sobre o Conselho Tutelar, o
deputado justificou o aval da co-
missão para garantir o pleno fun-
cionamento dos Conselhos Tutela-
res no Estado. “Vale destacar que
o Conselho Tutelar é um órgão per-
manente e que possui autonomia
de funcionamento. No entanto,
depende financeiramente dos mu-
nicípios quanto à estrutura e re-
muneração dos seus agentes”,
completou Alex de Madureira.

Guilherme Leite

Vereador Acácio Godoy entregou moção de aplausos a Evair Sousa

Com menções às pessoas que
o apoiaram e, em especial, ao pai
cujo exemplo o fez ir às lágrimas, o
escritor Evair Sousa recebeu a mo-
ção de aplausos 137/2022 em ato
solene no hall do salão nobre da
Câmara, na noite desta segunda-
feira (7). A iniciativa partiu do ve-
reador Acácio Godoy (PP), para
quem a homenagem não só reco-
nhece o lançamento do livro infan-
til “O Castelo de Sorvetes”, como
também a trajetória de seu autor.

O parlamentar falou da proxi-
midade com Evair desde a Paró-
quia São Francisco Xavier e desta-
cou como o jovem, hoje com 29
anos, cresceu em meio à comuni-
dade do Novo Horizonte e, uma vez
com o livro publicado, doou parte
dos exemplares a escolas da cidade.

Acácio elogiou “o esforço e a
dedicação” de Evair. “Não desis-
tiu de si próprio, de seus talen-
tos e de sua história”, disse, para
em seguida citar o autor como
exemplo tangível a estudantes.

“Evair é um artista da periferia,
da rua 7 do Novo Horizonte.
Pensam: ‘Se ele conseguiu, eu
vou conseguir’. E isso produz um
resultado na cabeça e no cora-
ção dessas crianças”, observou.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de É Sua, concordou com Acácio
sobre a importância de, como par-
lamentares, reconhecerem pessoas
que se destacam na comunidade.
“Sempre buscamos homenagear ‘os
nossos’ na cultura e nas artes.”

Evair agradeceu o apoio que
recebeu para concretizar o lança-
mento do livro, cuja história reme-
te aos contos clássicos infantis, ao
narrar a jornada de uma princesa
e do povoado de um castelo, amal-
diçoados por uma bruxa, mas sal-
vos pela ajuda de duas crianças.
O trabalho levou nove meses
para ficar pronto, disse o autor,
que se emocionou ao falar da ins-
piração que obtém do pai, a quem
vê “se doando desde sempre”.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO     DEDEDEDEDE     APLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOSAPLAUSOS

Câmara homenageará
vencedora do Salão
Internacional de Humor

A artista plástica Fernanda
Nepomuceno receberá da Câma-
ra a moção de aplausos 191/2022
pelo Prêmio do Júri Popular no
Salão Internacional de Humor de
Piracicaba de 2022. A homena-
gem foi aprovada nesta segun-
da-feira (7), na 57ª reunião or-
dinária, e é de autoria da verea-
dora Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade É Sua.

A piracicabana foi a vence-
dora do Prêmio do Júri Popular
“Alceu Marozzi Righetto”, da 49ª
edição do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba. O nome da
artista foi anunciado pela equipe
Centro Nacional de Documenta-
ção, Pesquisa e Divulgação do
Humor Gráfico de Piracicaba.

Com a premiação, Fernan-

da ganhou o prêmio de R$ 5 mil
pela produção de uma escultura
da atriz e cantora norte-ameri-
cana Marilyn Monroe. A vota-
ção popular começou em 27 de
agosto, pelo site do Salão, e ter-
minou em 30 de setembro.

A moção também destaca
que, desde a sua primeira edi-
ção, em 1974, “o Salão de Hu-
mor dispõe de uma boa relação
entre Piracicaba e os maiores
cartunistas brasileiros, como
Millôr, Ziraldo, Zélio, Jaguar,
Fortuna e Ciça, artistas que,
mesmo com os riscos colocados
da perseguição pelo regime da Di-
tadura Militar, da censura, se ex-
puseram e apresentaram os seus
trabalhos com a finalidade de pro-
vocar o riso e a reflexão crítica”.
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bomba

de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider manual

ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de

altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 – SE

– R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independên-
cia 02 quartos, banheiro amplo,
sala de jantar, sala de estar, co-
zinha, lavanderia, varanda e ga-
ragem coberta; Móveis planeja-
dos e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina,
elevadores, salão de festas e
churrasqueira; Direto c/ Propri-
etário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor R$ 550.000,00/Venda. R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia
Grande, cels: 9 8430-8712 e 9
9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima locali-
zação-maiores informações
19998963876.
------------------------------------------

proprietário, a cinco minutos do
Centro. Ideal para depósito,
com 450 metros quadrados,
com mezanino. Escritório em 2
pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS
PIRACICABA - com 5 cômo-
dos mais quarto para passar
roupa, lavanderia cobertura
mais quarto de ferramentas.
Piscina infantil, terreno me-
dindo 20 X 25 mts. Tratar fone:
99440-6695.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O ME-
LHOR SEGURO DE VIDA no Lar
dos Velhinhos de Piracicaba.
Chalés e Flats. Estuda permu-
ta com imóvel. Fone e Whatza-
pp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba oferece por contribui-
ção ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e What-
zapp (19) 3372-9484 e (19)
99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para
trabalhar em São Pedro,com
torno paralelo de 1 metro, não
precisa ser tempo integral,
Bom salário contato Zap (19)
996755952.
------------------------------------------

SR. FRANCISCO JORGE DE
MORAES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 78 anos,
filho dos finados Sr. Francisco
Jorge de Moraes Netto e da Sra.
Ignez Sampaio Mattos de Mora-
es. Deixa familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da Igreja de Jesus Cris-
to dos Santos dos Últimos Dias,
sito a Rua: Santa Cruz nº 122,
Bairro Alto, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO DE AZEVEDO
REZENDE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 51 anos,
filho do Sr. Gisley dos Anjos
Rezende e da Sra. Eny de Aze-
vedo Rezende, era casado com
a Sra. Andrea Cristina Antonio
Rezende; deixa as filhas: La-
rissa; Beatriz e Marilia. Deixa
a neta: Emanuelly, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 09h30 do
Velório Municipal da Vila Re-
zende, sala “01”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os

sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ALFREDO PEREIRA COS-
TA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 56 anos, filho
do Sr. Jose Pereira Costa e da
Sra. Romilda Pereira Costa,
era casado com a Sra. Marile-
ne Maia Brasil Costa; deixa os
filhos: Gabriel Maia Pereira
Costa e Ezequiel Maia Pereira
Costa. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h30
do Velório Parque da Ressur-
reição, sala “A”, para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUIZ CARLOS POMPER-
MAYER faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 63 anos,
filho dos finados Sr. Antonio
Pompermayer e da Sra. Apare-
cida Barnabe Pompermayer,
era casado com a Sra. Car-
mem Denise Barbosa Mattus
Pompermayer; deixa os filhos:
Luiz Eduardo Mattus Pomper-
mayer, casado com a Sra. Pris-
cila Amaro; Bianca Mattus Pom-

permayer, casada com o Sr.
Adriano Higa; Murilo Mattus
Pompermayer, casado com a
Sra. Geisiane Ceres e Beatriz
Mattus Pompermayer. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. O velório ocorreu on-
tem das 08h00 às 11h00 na
sala “Diamante” do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 11h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OTAVIO CARLIM faleceu
ontem, na cidade de Rio das
Pedras/SP, contava 83 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Car-
lim e da Sra. Rita Fragozo, era
casado com a Sra. Irene Maria
Covolan Carlim; deixa os fi-
lhos: Maria Ivete Carlim de Oli-
veira Freitas, casada com o Sr.
João Elias Freitas; Ivanilde
Aparecida Carlim Piva, casa-
da com o Sr. Fernando Piva;
Jose Pascoal Carlim, casado
com a Sra. Mike Carlim e Adil-

son Cesar Carlim. Deixa de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
15h30 do Velório Municipal de
Rio das Pedras/SP, para o
Cemitério Municipal da cidade
de Rio das Pedras/SP. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. EULINA GAMA DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos fi-
nados Sr. Eufrasio Ribeiro da
Silva e da Sra. Joana Gama da
Silva; deixa os filhos: Edson da
Silva Bento, casado com a Sra.
Andreane Costa Araujo; Flavio
da Silva Bento, casado com a
Sra. Cristiane Souza Santos;
Adivael da Silva Bento, casado
com a Sra. Cidenil Moreira da
Silva e Adriana Moreira Bento.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, sala “02”,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS ARTHUZO
faleceu anteontem na cidade
de Rio das Pedras, aos 61
anos de idade e era filho do Sr.
Armando Jose Arthuzo e da Sra.
Antonia da Cruz Martins Arthu-
zo, falecidos. Deixou o filho: An-
derson Gabriel Moreira Arthu-
zo. Deixa irmãos, cunhados,
sobrinhos e demais parentes.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. WALTER FARIAS GOMES
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 76 anos de idade
e era filho do Sr. José Fleres
Gomes e da Sra. Analia Farias
de Matos, falecidos. Deixa os
filhos: Cicero Claudemir Gomes
casado com Inajara Fischer,
Adriana Ap. Gomes Ferreira ca-
sada com Marcos Daniel da Sil-

va Ferreira, Dayane Ap. Gomes,
Andrea Ap. Gomes, Walter Fari-
as Gomes Junior, falecido, Po-
liany Ap. Batista Gomes, Adria-
no da Cruz Gomes, João Vitor.
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos.  O seu se-
pultamento dar-se-a hoje as
16:00 hs saindo a urna mortuá-
ria do Velorio “C” do Cemiterio
Parque da Ressurreição se-
guindo para o Cemiterio Parque
da Ressurreição. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. THEREZA CLAUDINO DE
OLIVEIRA ANGELO faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 85 anos de idade e era viú-
va do Sr. Umberto Angelo. Era
filha do Sr. Antonio Claudino de
Oliveira e da Sra. Antonia Ra-
phael de Oliveira, falecidos.
Deixa o filho: Ronaldo Apareci-
do Claudino Oliveira Angelo ca-
sado com Ilda Aparecida Alves
Angelo. Deixa netos e bisnetos.
O seu sepultamento dar-se-a

hoje as 15:00 hs saindo a urna
mortuaria do Velorio da Sauda-
de – Sala 03 seguindo para o
Cemiterio da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. GILMAR ROSA MONTANA-
RI faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 52 anos de
idade e era filho do Sr. Geral-
do Rosa Montanari e da Sra.

Veronica Marson Montanari,
falecida. Deixa a filha: Moni-
que Rosa Montanari.  Deixa
demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
03 seguindo para o Cemite-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Vereadores apresentam emendas impositivas
Além das Emendas, também foram inseridas Indicações e recepcionados Projetos de Lei e de Resolução

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Festival de Música acontece
neste final de semana

Durante o Expediente da 35ª
sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras, que
ocorreu nesta última segunda-
feira dia 07 de novembro, foram
apresentadas pelos vereadores da
Casa as Emendas Impositivas vi-
sando o exercício de 2023.

Além das Emendas dos
parlamentares, também foram
inseridas cinco Indicações à
Administração Municipal, dois
Projetos de Lei do Executivo
que serão avaliados pelas Co-
missões e Projetos da Mesa Di-
retora, sendo um de Resolução

(Regimento Interno) e outro de
Emenda à Lei Orgânica do Mu-
nicípio de Rio das Pedras.

As Emendas Impositivas ao
Orçamento Municipal permitem
aos vereadores, destinar 1,2% do
Orçamento Municipal para obras
e/ou serviços específicos, ressal-
vando a obrigatoriedade dos re-
cursos respeitarem a proporção
de 50% para infraestrutura e
50% para o setor de saúde.

Nas Indicações, o vereador
Edison Marconato (PSDB) suge-
riu ao executivo, que estude a cri-
ação de mecanismos para implan-

tação de cursos de qualificação
presenciais em nosso município
em parceria com Senai (Serviço
Nacional de Aprendizagem In-
dustrial) e Senac (Serviço Nacio-
nal de Aprendizagem Comercial).

Já o parlamentar José Ni-
valdo Ferreira Diniz (PSDB)
solicitou estudos técnicos para
a instalação de uma lombada
ou redutor de velocidade, na
Rua Américo Tobaldini, próxi-
mo ao nº 149, no bairro Resi-
dencial Luiz Massud Coury.

A implementação do tênis de
mesa nas escolas municipais e pra-

ças públicas do município de Rio
das Pedras, como modalidade al-
ternativa para a prática de ativi-
dade física, com aquisição de me-
sas, bolas, raquetes e redes adequa-
das foi a Indicação efetuada pela
vereadora Vanessa Botam (PV).

Encerraram as proposituras
da semana, os pedidos de Max
Prestes dos Santos (União) para
retirada de lixo e materiais inser-
víveis descartadas no Bairro Al-
vorada Borsato e aquisição ou ce-
dência de um veículo às Escolas
Municipais, para atender os alu-
nos que moram em zona rural.

O Centro Pedagógico vai rece-
ber nos dias 11 (sexta) e 12 (sába-
do) o primeiro Festival de Música
de Rio das Pedras. O evento vai
contar com a participação de 18
artistas locais dos gêneros: Gospel,
Sertanejo e Rock. Na sexta haverá
a apresentação de todos os partici-
pantes para a seleção dos finalistas
e no sábado os mais votados de

cada segmento se apresentam no-
vamente. O festival tem premiação
em dinheiro para os vencedores e
também a chance de participa-
rem de eventos realizados pela
prefeitura. O evento começa as
19h e os convites para assistir ain-
da podem ser trocados por 1Kg
de alimento e com maiores infor-
mações no número: 99795-9089.

Divulgação

PODA DE ÁRVORES
A Secretaria de Meio Ambi-
ente entrou em acordo com
a usina para que fosse feita
a manutenção prevent iva
com poda de árvores e lim-
peza das áreas que ficam ao
lado da avenida José Augus-
to da Fonseca. A ação visa
agir preventivamente contra
os riscos de queda de árvo-
res que podem acontecer no
período de chuvas mais in-

tensas. Foi feita a retirada
das árvores secas eu existi-
am no local, também o corte
das leucenas que estavam
inclinadas em direção a ave-
nida e ofereciam risco de
queda. Além disso, foi feita
a remoção de vegetação de
uma faixa de aproximada-
mente 3 metros. A ação trou-
xe mais segurança e melho-
rou a visibilidade no local.

Divulgação Divulgação

JOGOS METROPOLITANOS
As equipes de vôlei, futebol
de salão e dois participan-
tes do atletismo de Rio das
Pedras estão representando
a cidade nos Jogos Metro-
politanos de Piracicaba. A
competição é entre atletas
de 13 a 16 anos com a parti-
cipação de cerca de 10 ci-

dades da região. Todas as
equipes que representam
Rio das Pedras, passaram
para 2a Fase da competição,
Vôlei Masculino e Feminino
fazem Semi Finais, Futsal
Masculino também Semi Fi-
nal e o Futsal Feminino fará
a final contra Piracicaba.

RECAPEAMENTO
A operação de recapeamen-
to que está melhorando di-
versas vias de Rio das Pe-
dras alcançou mais um bair-
ro. No último final de sema-
na as ruas Pedro Zambian-
co, Dezavantor Schiavon, Te-
rezinha Geni Martins Tavares

e Claudionor de Jesus Ron-
cato ganharam o novo asfal-
to. O novo recapeamento trou-
xe mais segurança e melho-
rias para ruas distantes do
centro mas que mesmo as-
sim não são esquecidas pela
administração municipal.
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